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PP DEFINE CANDIDATURAS A 
VEREADOR PARA JATAÍ

No último domingo (4), a Comissão Provisória Municipal do Progressistas (PP) em Jataí realizou 
sua Convenção Municipal e homologou os nomes que disputarão mandatos de vereador no 

município. Veja os nomes
Página 2

PROGRAMA 
AGRINHO 2024 

ABRE INSCRIÇÕES

A Secretaria da Educação de Goiás e o Senar 
lançaram, a edição de 2024 do Programa 

Agrinho. Concurso entregará diversos 
prêmios aos melhores projetos pedagógicos 
voltados para a sustentabilidade e qualidade 

de vida Página 3

VEREADOR DE RIO 
VERDE OFERECE 

R$ 60 MIL POR 
INFORMAÇÕES 
SOBRE PEDRO 

LUCAS
Nove meses após o desaparecimento 

do menino Pedro Lucas em Rio Verde, o 
vereador Ronaldinho Cruvinel aumentou a 
recompensa que está ofertando para quem 
tiver informações sobre o possível paradeiro 

do garoto Página 3

Congresso 
Brasileiro do 

Agronegócio discute 
biocompetitividade 

Evento busca discutir a concorrência 
sustentável do setor no Brasil e suas 
vantagens globais, abordando temas 

como geopolítica, sustentabilidade e a 
integração público-privada. Página 16

A ginasta brasileira Rebeca Andrade faz história ao superar Simone Biles e conquistar a medalha de ouro no solo nas Olimpíadas de Paris, 
chegando a seis medalhas em duas olimpíadas e ultrapassando as lendas da vela Robert Scheidt e Torben Grael 

 Página 5

A MAIOR ATLETA OLÍMPICA 
BRASILEIRA DA HISTÓRIA
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Jatai: Convenção Municipal do PP 
define candidaturas a vereador

No último domingo (4), a 
Comissão Provisória Munici-
pal do Progressistas (PP) em 
Jataí realizou sua Convenção 
Municipal e homologou os no-
mes que disputarão mandato 
de vereador no município. O 
evento foi realizado no Edifício 
Newlife

O partido optou por não se 
manifestar sobre a candidatura 
a prefeito e resolveu aguardar 
a aprovação da ata da conven-
ção pelo TRE antes de divulgar 
suas decisões, ao contrário de 
outros partidos que já anuncia-
ram suas posições.

Os seguintes candidatos fo-
ram escolhidos e confirmados 
para representar o PP nas elei-
ções de outubro:
• Luciano Lima
• Carlinhos Canz
• Eduardo Jailton
• Leandro Cantor

• Paulo Enfermeiro
• Tales Coelho
• Denis Mais Você
• Marli Freitas da Educação
• Fernanda Rezende
• Isneider Advogada
• Reila do Carmo

Durante a convenção, tam-
bém foi realizado o sorteio dos 
números que cada candidato 
utilizará nas urnas, além de 
serem discutidas propostas de 
coligações com outras agre-
miações partidárias.

Diferentemente de com ou-
tros partidos que já definiram 
e anunciaram posição em re-
lação à composição de chapa 
majoritária, ou coligação para 
candidatos a prefeito, a agre-
miação informou que, após a 
ata da convenção ser submeti-
da e aprovada pelo TRE, divul-
gará sua posição. 

Candidatos escolhidos pelo PP nas eleições para a Câmara Municipal de Jataí nas eleições de outubro — Foto: 
Reprodução.

Geneilton Assis e Flaviane Scopel disputarão 
prefeitura por coligação de cinco partidos

REDAÇÃO

O Partido Liberal e o Repu-
blicanos de Jataí realizaram 
convenção na última sexta-fei-
ra (2), e oficializaram a candi-
datura de Geneilton Assis para 
disputar a prefeitura de Jataí. 
Flaviane Scopel concorrerá 
como vice-prefeita. O evento 
reuniu membros e apoiadores 
dos dois partidos.

Durante seu discurso de 
aceitação, Geneilton Assis des-
tacou os principais pilares de 

sua campanha: “Nossa campa-
nha será pautada em dois pila-
res: pessoas e progresso. Vamos 
atuar sempre ao lado do povo, 
com empatia e cuidado, seja 
na saúde, na educação e no so-
cial. Do outro lado vamos abrir 
as portas da cidade para atrair 
indústrias e apoiar o agro e o 
comércio local para gerar mais 
empregos e renda.”

A coligação formada para 
esta candidatura inclui cinco 
partidos: Republicanos, PSDB, 
Novo, PRD e PL. Juntos, apre-
sentam 31 candidatos a vere-
ador, todos com o objetivo de 
fortalecer a base legislativa em 
apoio à chapa majoritária.

Geneilton Assis possui ex-
periência na administração 

pública e no setor privado. Ele 
já atuou como secretário de 
administração e secretário de 
ciências e tecnologia, além de 
ser o atual vice-prefeito de Ja-
taí. No setor privado, Geneilton 
foi diretor em empresas como a 
Coca-Cola e Sicoob Cooprem, 
além de ser professor univer-
sitário e consultor de negócios.

Flaviane Scopel, candidata a 
vice-prefeita, é advogada e já se 
candidatou a deputada federal 
e vereadora. Em 2020, concor-
reu à prefeitura de Jataí. Sua 
trajetória política é marcada 
pela atuação em diversas fren-
tes e pelo envolvimento com a 
comunidade local.

Republicanos, PSDB, 
Novo, PRD e PL compõem 
a coligação que dará 
sustentação à candidatura

Convenção que homologou a candidatura de Geneilton Assis para a 
prefeitura de Jataí — Foto: Reprodução.

Homem com tornozeleira
eletrônica agride mulher em bar de Jataí

REDAÇÃO

A Guarda Civil Municipal 
de Jataí (GCMJ), foi acionada 
na madrugada de segunda-fei-
ra (5), para atender uma ocor-
rência em um bar onde um 

homem de 40 anos, com tor-
nozeleira eletrônica e armado 
com uma faca estava agredido 
e ameaçando diversas pessoas 
que estavam no local.

Ao perceber a presença da 
polícia, o homem fugiu do lo-
cal, mas foi localizado pelos 
policiais. Durante a revista, 
os agentes identificaram sua 
identidade e descobriram que 
ele possuía diversas passagens 
pela polícia, incluindo acusa-
ções de estupro, importunação 

sexual e quebra de medida pro-
tetiva.

As câmeras de segurança do 
local mostraram as agressões 
realizadas por ele contra uma 
mulher de 25 anos. Com isso, 
ele e a vitima foram levados 
para à delegacia. A faca utili-
zada no crime foi apreendida; 
o homem que não teve sua 
identidade divulgada deverá 
responder por ameaça e lesão 
corporal.

câmeras de segurança 
do local mostraram as 
agressões realizadas por 
ele contra uma mulher de 
25 anos.

Agentes da Guarda Municipal prenderam agressor armado com faca 
em Jataí após análise de câmeras de segurança - Foto: Comunicação/

Denunciado pelo MPGO, jovem é condenado 
por matar rapaz em Mineiros

REDAÇÃO

Luziel Rodrigues de Sousa, 
de 21 anos, denunciado pelo 
Ministério Público de Goi-
ás (MPGO), foi condenado 
pelo júri popular a 15 anos de 

prisão na última sexta-feira 
(2/8), pela morte de Frede-
rico Ângelo Batista Rosa Zat, 
de 22 anos. O homicídio, du-
plamente qualificado, ocor-
reu na madrugada de 29 de 
outubro do ano passado, na 

porta de uma distribuidora 
de bebidas em Mineiros. 

De acordo com a denún-
cia oferecida pela 3ª Promo-
toria de Justiça da comarca, 
Luziel, que à época tinha 20 
anos, chegou ao estabeleci-

mento, onde se encontravam 
diversas pessoas e, sem que a 
vítima o visse, a atingiu com 
uma facada no pescoço, pro-
vocando sua morte imediata. 
O promotor de Justiça Leo-
nardo Marchezini, titular da 

3ª PJ e que sustentou a acu-
sação no júri, explica que o 
acusado agiu por ciúmes, já 
que teria ficado sabendo que 
a ex-namorada estaria na dis-
tribuidora na companhia de 
Frederico. 
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Abertas inscrições para
o Programa Agrinho 2024

REDAÇÃO

A Secretaria de Estado da 
Educação de Goiás, em parce-
ria com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural Goiás (Se-
nar), lançou a edição de 2024 do 
Programa Agrinho. Assim como 
nos anos anteriores, o concurso 
entregará diversos prêmios aos 
melhores projetos inscritos pelas 
escolas.

Todas as escolas da rede pú-
blica e privada podem participar, 
para isso, a unidade educacional 
deve realizar a inscrição de pro-
jetos pedagógicos voltados para 
a sustentabilidade e qualidade 
de vida até o dia 06 de setembro. 
Este ano, o tema é: “Plantando 
sonhos, colhendo esperança, ali-
mentando o futuro.”

Com o intuito de incentivar 
as escolas públicas a participar, 
a secretária de Estado da Educa-
ção, Fátima Gavioli, realizou, jun-
tamente com o superintendente 
do Senar Goiás, Dirceu Borges, 
realizou uma reunião on-line 
com os gestores escolares para 
detalhar pontos importantes do 
edital e conscientiza-los da im-

portância de participar.
De acordo com o que foi ex-

posto por Dirceu, o objetivo é 
atingir 18 mil inscrições em todo 
o Estado. “Ainda dá tempo de en-
trarem no edital e participarem 
da edição de 2024. Não percam a 
oportunidade de serem premia-
dos e, quem sabe, mudarem a re-
alidade do município de vocês”.

O Programa Agrinho é reali-
zado desde 2008 e é desenvol-
vido por meio de um conjunto 
de ações da Educação, que tem 
como princípio “Saber e atuar 
para melhorar o mundo”. O ob-
jetivo da iniciativa é contribuir 
com o ensino Básico, além de 
incentivar a prática pedagógica 
por meio de projetos que con-
templem a construção de conhe-
cimentos de relevância social.

Em 2022, o CMEI Dona Bre-
chó e Extensão Tereza Jardim 
de Aquino, do município de Pa-
ranaiguara, foi uma das unida-
des vencedoras e recebeu uma 
moto zero km. Para conquistar 
o prêmio, foi trabalhado com os 
estudantes incentivos para cons-
truírem seus brinquedos com 
materiais reciclados. Em outra 
ação, visando incentivar o con-
sumo consciente, houve produ-
ção de sabão com reaproveita-
mento de óleo doméstico, o que 
gerou economia com os gastos 
da limpeza escolar. Programa Agrinho 2024: objetivo é atingir 18 mil inscrições em todo o Estado — Foto: Reprodução.

Escolas da rede pública e 
privada podem participar; 
edição tem como tema: 
“Plantando sonhos, 
colhendo esperança, 
alimentando o futuro”.

Vereador de Rio Verde oferece R$ 60 mil a 
quem tiver informações sobre Pedro Lucas

REDAÇÃO

Nove meses após o desapa-
recimento do menino Pedro 
Lucas Santos em Rio Verde, o 
vereador Ronaldinho Cruvinel 
anunciou nas redes sociais que 
aumentou a recompensa que 
está ofertando para quem tiver 
informações sobre o possível 
paradeiro do garoto, ou, infor-
mações que possam contribuir 
para localizá-lo. O valor é de 
R$60 mil.

Em sua conta oficial, o ve-
reador escreveu: “Se você sabe 
algo sobre o paradeiro de Pedro 

Lucas, por favor, entre em con-
tato conosco pelo WhatsApp 
do Canal Oficial de Informa-
ções do Grupo de Investigação 
de Homicídios da Polícia Civil: 
(62) 98499-0359. A colaboração 
de cada um é crucial nesse mo-
mento difícil. Estamos traba-

lhando incansavelmente junto 
à Polícia Civil para encontrar 
respostas e trazer Pedro Lucas 
de volta para sua família”.

Pedro Lucas foi visto pela úl-
tima vez no dia 1° de novembro 
de 2023 após levar seu irmão 
menor à escola, o garoto desa-

pareceu depois de sair da esco-
la, o desaparecimento dele só 
foi comunicado à Polícia Civil 
quatro dias depois do ocorrido. 

Imagens de câmeras de se-
gurança capturaram o menino 
conversando com uma amiga 
próximo à sua residência no dia 

do desaparecimento, conforme 
o que a menina de 9 anos rela-
tou em depoimento, o menino 
sofria agressões físicas e psico-
lógicas do padrasto.

Durante a investigação, o 
padrasto de Pedro foi preso por 
suspeita de envolvimento no 
desaparecimento, mas negou 
todas as acusações e colaborou 
com a polícia, sendo posterior-
mente solto no início de março. 
No entanto, um colega de cela 
de José Domingos, padrasto 
de Pedro Lucas, escreveu uma 
carta afirmando que, enquanto 
esteve preso, o suspeito confes-
sou a outros detentos que ma-
tou o enteado.

De acordo com o promotor 
do Ministério Público, Paulo 
Brondi, ainda não é possível 
afirmar se o garoto está morto 
ou se foi sequestrado. O caso 
ainda é um mistério e a polícia 
continua investigando o caso. 
Qualquer informação que aju-
de a descobrir o que realmente 
aconteceu, deve ser comunica-
da ao 8° DRP, que fica na rua 16, 
n° 76, Bairro Popular. 

Aumento da recompensa 
foi anunciado por 
Ronaldinho Cruvinel, 
através de suas redes 
sociais, ele pede que 
as informações sejam 
repassadas ao Grupo de 
Investigação de Homicídios 
da Polícia Civil de Rio 
Verde

Pedro Lucas foi visto pela última vez no dia 1° de novembro de 2023, após sair da escola que frequentava — 
Foto: Reprodução.
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Rede de internet
5G é ampliada

Operadoras de telefonia móvel que atuam em mais de 506 municípios poderão 
solicitar o licenciamento e a ativação de estações para internet 5G

Agência Brasil

Operadoras de telefonia mó-
vel que atuam em mais de 506 
municípios poderão solicitar o 
licenciamento e a ativação de 
estações para internet 5G. O 
serviço foi disponibilizado on-
tem pela Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) às 
prestadoras que adquiriram lo-
tes na faixa de 3,5 GHz.

De acordo com o Ministério 
das Comunicações, a amplia-
ção da rede alcançará mais 19 
estados, que poderão ter estru-
tura para universalizar a oferta 
do serviço 5G standalone na 
faixa de 3,5 GHz, à população 
de todos os seus municípios. 
Somados às localidades onde 
a tecnologia já está disponível, 
a faixa poderá alcançar 197 mi-
lhões de pessoas, o que repre-
senta 92% da população.

A liberação da faixa já havia 
sido anunciada em julho, após 
decisão do Grupo de Acompa-
nhamento da Implantação das 
Soluções para os Problemas de 
Interferência na faixa de 3.625 
a 3.700 MHz (Gaispi), de ante-
cipar o cronograma de atendi-
mento aos municípios.

Segundo o ministro das Co-
municações, Juscelino Filho, 

há um esforço do governo em 
antecipar os prazos previstos 
no leilão. “O sinal já está dis-
ponível em todas as capitais e 
a nossa missão é levá-lo até as 
pequenas cidades, para que 
toda a população brasileira 
possa usufruir dos benefícios 
desse serviço”.

Todo o cronograma previsto 
no edital 5G pode ser anteci-
pado após a conclusão 2 anos 
antes do previsto da desocu-
pação da faixa de 3.625 MHz 
a 3.700 MHz, em março deste 
ano. De acordo com a Anatel, 
o prazo entre a liberação da fai-
xa e a instalação do serviço nas 
localidades ainda depende do 
planejamento das operadoras, 
mas a expectativa é que o pro-
cesso completo ocorra antes de 
2029, que é o último prazo para 
a universalização do serviço 5G 
nos 5.570 municípios brasilei-
ros.

TV aberta
Após a migração da faixa, 

os usuários dos canais de TV 
aberta que recebem as trans-
missões pela antena parabólica 
precisam adaptar o equipa-
mento para evitar eventuais in-
terferências com o 5G. Inscritos 
no Cadastro Único para Progra-

mas Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico) podem solicitar 
o kit gratuito para a adaptação 
do equipamento à Entidade 
Administradora da Faixa, por 
meio do Programa Siga Ante-
nado.

Serviços
De acordo com a Anatel, o 

5G standalone, também co-
nhecido como rede 5G pura, é 
uma inovação tecnológica que 
traz uma nova arquitetura de 
transmissão de dados móveis, 
independente da rede de 4G 
existente anteriormente. Com 
isso, os usuários podem aces-
sar altas taxas de transmissão 
de dados, com baixo tempo de 
resposta, o que viabiliza uma 
série de avanços como automa-
tização de serviços e da indús-
tria, por exemplo.

Para usufruir do 5G stan-
dalone, é necessário usar um 
aparelho com suporte e ter as-
sinatura do serviço junto à ope-
radora.

A lista dos municípios com a 
faixa já liberada para licencia-
mento e ativação das estações 
de 5G podem ser consultados 
no site do Ministério das Co-
municações.

Goiás Genética 
é instalada com 
críticas aos custos

Wandell Seixas

A Goiás Genética, feira de 
negócios da indústria genética 
bovina, foi aberta, ontem, no 
Auditório Augusto Gontijo, no 
Parque de Exposições Agrope-
cuárias de Goiânia, com o pre-
sidente da Associação Goiana 
dos Criadores de Zebu (AGCZ), 
Luciano Bonfim, ressaltando 
a importância do evento, mas 
demonstrando que “a pecuária 
vive seu pior momento”.

O pecuarista refere-se aos 
custos operacionais crescentes 
no setor e os preços em que-
da do boi em pé e do bezerro. 
“Caíram pela metade”, referiu-
-se uma pecuarista indagada 
pelo repórter sobre a questão 
preocupante para os criadores. 
Segundo o Cepea, há disponi-
bilidade de carne no mercado 
com o aumento da produtivida-
de, o que pressiona para baixo 
os preços pagos aos pecuaris-
tas. Hoje, o boi está cotado a 
R$233,15 a arroba e o bezerro a 
R$2.040,23 a cabeça.

Mas, fora a questão econô-
mica, Bonfim ressaltou a im-
portância da feira do ponto de 
vista da genética, conhecimen-
to em geral do melhoramento 
das pastagens, negócios em vis-
ta. O secretário da Agricultura, 
Pedro Resende, falou sobre a 
abertura de novos mercados, a 
garantia sanitária do rebanho, 
redução da pobreza, cresci-
mento do PIB goiano, seguran-
ça no meio rural e a adoção da 
genética e tecnologia que con-
tribuem para um rebanho de 
maior qualidade.

Ailton José Vilela, da Faeg, 
bateu também nas ações de or-
dem sanitária, maior produção 
de alimentos mais baratos para 
o consumidor, manejo e riscos 
para o próximo ano com a cres-
cente expansão da brucelose e 
outras zoonoses. Mas, quando a 
Goiás, procurou acalmar o mer-
cado de consumo ante as provi-
dências adotadas pela Agrode-
fesa em tempo hábil.

Renato Ximenes, da ABT, 
evidenciou o “crescimento da 
raça Tabapuã no País, obser-
vando que em Goiás o núme-
ro de animais cresceu mais”. 
Romildo Antônio da Costa, da 
ABCZ, convidou os criadores 
goianos para a próxima exposi-
ção pecuária de Uberaba.

A Goiás Genética prossegui-
rá até o próximo dia 9, sexta-fei-
ra, com ampla programação de 
palestras, com a participação de 
conferencistas renomados no 
segmento, e visita aos estandes 
de equipamentos e de zebuínos 
do mais alto padrão genético.

Trio é investigado 
suspeito de 
cyberbullying que 
resultou em morte
Inglid Martins

Uma jovem de 20 anos, Na-
tália do Mirante, tirou a própria 
vida após ser alvo de constan-
tes ataques em uma página de 
fofocas nas redes sociais. Três 
mulheres são investigadas pela 
Polícia Civil (PCMG), por sus-
peita de administrarem um per-
fil de fofoca, que segundo a PC, 
divulgava informações falsas e 
ofensivas sobre moradores de 
Nepomuceno em Minas Gerais.

De acordo com a polícia, a 
investigação começou em ja-
neiro deste ano após denúncias 
de outras vítimas. As três mu-
lheres responsáveis pelo perfil, 
que existe desde 2020, foram 
identificadas. Com isso, a Justi-
ça emitiu mandados de busca e 
apreensão. Duas das mulheres 
foram levadas para a delegacia, 
ouvidas e depois liberadas.

A página, chamada Gos-
sipnep, fazia postagens expon-
do moradores de Nepomuceno, 
cidade com 22 mil habitantes. 
Embora conhecida como uma 
página de fofocas, para as pes-
soas mencionadas, ela causava 
muito sofrimento.

Uma das vítimas foi Natá-
lia que tirou a própria vida em 
julho deste ano. Sua irmã, uma 
professora de pilates, relatou 
que achava que sua irmã era 
forte, mas no fim não era. Ela 
ficava desesperada, inconso-
lável, acreditava que ninguém 
gostava dela, que o cabelo dela 
era feio, e muita gente sabia que 
isso a deixava triste.

Nelore Pintado 
rende R$2.500 mil 
em leilão
Wandell Seixas

O 5° Leilão Nelore Pintado 
EV transcorreu, sábado ao meio 
dia, direto do tatersal de elite do 
Parque de Exposições de Goi-
ânia. O arremate coube à Con-
nect Leilões e foi transmitido 
pelo Agro Canal. Houve oferta 
de 40 matrizes PO e 60 touros 
da raça Nelore Pintado PO. 

O leilão faturou no total cer-
ca de R$2.500.000,00. A média 
dos touros foi de R$15.000,00 e 
das matrizes R$60.000,00. Po-
teiro FIV do Avev foi comercia-
lizado por R$210.000,00. O tou-
ro é premiado e valorizado em 
Goiás.

As condições de pagamento 
foram limitadas a seis parce-
las duplas ou mais 18 parcelas 
iguais mensais e com 10% de 
desconto para pagamento à vis-
ta. Condições livres de frete.

Eurico Veloso, criador do 
Nelore Pintado, disse em entre-
vista que “estavam presentes no 
leilão o que havia de melhor da 
raça em termos de qualidade e 
animais premiados em múlti-
plas exposições agropecuárias”. 
Segundo o pecuarista, o Nelore 
Pintado “não pára de crescer 
tanto em Goiás quanto noutros 
Estados”.

Ele atribui o crescimento à 
adaptação da raça ao clima, re-
sistência, entre outros fatores 
genéticos. No leilão, os animais 
foram bastante apreciados pe-
los criadores e familiares pre-
sentes.

Serviço foi disponibilizado ontem pela Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel)
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Rebeca Andrade
conquista ouro histórico no solo

Patrick de Holanda

Rebeca Andrade faz histó-
ria ao superar Simone Biles e 
conquistar a medalha de ouro 
no solo nas Olimpíadas de 
Paris. Com uma apresentação 
impecável, a brasileira rece-
beu uma nota de 14.166 dos 
juízes, enquanto Biles, favorita 
ao ouro, cometeu dois erros e 
ficou com a prata, com 14.133. 
O bronze foi para a norte-ame-
ricana Jordan Chiles, que mar-
cou 13.766.

após decepções na trave, 
onde não conseguiram meda-
lhas, terminando em 4º e 5º 
lugar, respectivamente. A final 
do solo começou com a italia-
na Manila Esposito, que teve 
uma apresentação fraca, mar-
cando 12.133.

Rebeca Andrade foi a se-
gunda a se apresentar e levan-
tou a plateia com uma perfor-
mance sem erros, garantindo a 
nota de 14.166. Na sequência, 
a chinesa Yushan Ou e a japo-
nesa Rina Kishi obtiveram no-
tas de 13.000 e 13.166, respec-
tivamente.

A romena Ana Barbosu 
abriu a segunda bateria com 
13.700, seguida pela italiana 
Alice D’Amato, que marcou 
13.600. Simone Biles, apesar 
das saídas do tablado, conse-
guiu uma nota alta de 14.133, 
ficando muito próxima de Re-
beca Andrade. As últimas a se 
apresentarem foram Jordan 
Chile.
Maior medalhista do Brasil

Com a vitória no solo, Rebe-
ca Andrade se tornou a maior 
medalhista da história do Bra-
sil nas Olimpíadas, seis me-
dalhas, ultrapassando as len-
das da vela Robert Scheidt e 
Torben Grael. A ginasta agora 
possui seis medalhas olímpi-
cas. Em Paris, além do ouro no 
solo, ela conquistou o bronze 
por equipes e a prata no indi-
vidual geral e no salto.

Nas Olimpíadas de Tóquio 

2020, Rebeca foi ouro no salto 
e prata no individual geral. A 
conquista de Rebeca Andrade 
é um marco não apenas para 
sua carreira, mas também para 
o esporte brasileiro, consoli-
dando seu nome entre os gran-
des atletas olímpicos do país.

Rebeca se torna a maior 
atleta olímpica do Brasil, acu-
mulando um total de R$ 826 
mil em prêmios em dinheiro 
pagos pelo Comitê Olímpico 

Brasileiro (COB).

Patrocínios
Além dos prêmios em di-

nheiro, Rebeca Andrade tam-
bém se destaca por ser uma 
das atletas mais patrocinadas 
da delegação brasileira, con-
tando com 12 patrocínios de 
marcas como Volvo, Panasonic 
e Adidas.

A ginasta brasileira, Rebeca 
Andrade, faz história ao 
superar Simone Biles e 
conquistar a medalha 
de ouro no solo nas 
Olimpíadas de Paris

A ginasta brasileira venceu a favorita Simone Biles que cometeu dois erros cruciais para a conquista de Rebeca

OLIMPÍADAS DE PARIS

Juan González se autoproclama
presidente interino da Venezuela

Patrick de Noronha

Em um movimento inespe-
rado, o político venezuelano 
Juan González se autoprocla-
mou presidente interino da 
Venezuela, desafiando o go-
verno do atual presidente Ni-
colás Maduro. A declaração foi 
feita durante um discurso pú-
blico em Caracas, onde Gon-

zález apelou às forças armadas 
para que cessem a repressão 
aos protestos que têm ocorri-
do em várias partes do país.

A Venezuela enfrenta uma 
crise política e econômica pro-
funda há vários anos, marcada 
por hiperinflação, escassez de 
alimentos e medicamentos, 
e um êxodo em massa de ci-
dadãos buscando melhores 
condições de vida em países 
vizinhos. A presidência de Ni-
colás Maduro, que sucedeu 
Hugo Chávez, tem sido alvo de 
críticas tanto internas quanto 
internacionais, com acusações 
de autoritarismo e manipula-
ção eleitoral.

Juan González, um político 

relativamente desconhecido 
no cenário internacional, de-
clarou-se presidente interino 
com base no que ele descreveu 
como um “vácuo de poder” e a 
necessidade de restaurar a de-
mocracia no país.

Em seu discurso, González 
afirmou que sua ação é legíti-
ma e necessária para pôr fim 
ao que ele chamou de “regi-
me opressor” de Maduro. “Eu 
assumo a responsabilidade de 
liderar o país até que eleições 
livres e justas possam ser re-
alizadas,” disse González, di-
rigindo-se a uma multidão de 
apoiadores. Ele também fez 
um apelo direto aos militares: 
“Peço às forças armadas que 

parem de reprimir o povo e se 
unam a nós na luta pela liber-
dade e pela justiça.”

Repercussão internacional
A comunidade interna-

cional tem acompanhado de 
perto os desdobramentos na 
Venezuela. Países como os Es-
tados Unidos e várias nações 
europeias já reconheceram 
líderes oposicionistas em ten-
tativas anteriores de desafiar o 
governo de Maduro. No entan-
to, até o momento, não houve 
um reconhecimento oficial 
de González por parte de ne-
nhum governo estrangeiro.

A autoproclamação de 
González pode intensificar 

ainda mais a já tensa situa-
ção política na Venezuela. A 
resposta das forças armadas 
será crucial para determinar o 
rumo dos acontecimentos. Se 
os militares decidirem apoiar 
González, isso poderia signi-
ficar uma mudança significa-
tiva no poder. Caso contrário, 
é provável que a repressão 
aos protestos e a crise huma-
nitária se agravem. Enquanto 
isso, a população venezuelana 
continua a enfrentar desafios 
diários em meio à crise, com 
muitos esperando que uma 
solução pacífica e democrática 
possa ser alcançada em breve.

A declaração foi feita 
durante um discurso 
público em Caracas, onde 
González apelou às forças 
armadas para que cessem 
a repressão aos protestos

Reino Unido sofre com
ataques violentos contra imigrantes

Patrick de Noronha

O Reino Unido está em es-
tado de choque após um fim 
de semana marcado por vio-
lentos distúrbios, desencade-
ados pelo assassinato de três 
meninas em Southport, no 
dia 29 de julho. O suspeito, 
um adolescente de 17 anos, 
foi detido, mas a tragédia 
serviu como catalisador para 
uma série de tumultos que se 

espalharam pelo país.
Os distúrbios começaram 

após um tweet falso que atri-
buía ao suspeito um nome de 
origem muçulmana e o des-
crevia como um imigrante 
clandestino. Essa desinfor-
mação foi amplamente difun-
dida por figuras da extrema 
direita nas redes sociais, in-
flamando sentimentos anti-
-imigrantes e islamofóbicos.

Os protestos, que se ini-

ciaram no dia seguinte ao 
ataque, rapidamente se 
transformaram em cenas de 
violência não vistas no Reino 
Unido há mais de uma déca-
da. Manifestantes de extrema 
direita atacaram a polícia, 
incendiaram lixeiras e veí-
culos, e vandalizaram hotéis 
que abrigavam migrantes em 
cidades como Rotherham e 
Tamworth.

A resposta do governo foi 

rápida. O primeiro-ministro 
Keir Starmer, em seu primei-
ro grande teste desde que as-
sumiu o cargo em 5 de julho, 
prometeu que os responsá-
veis pelos distúrbios, tanto 
nas ruas quanto online, en-
frentariam severas consequ-
ências. Até o momento, mais 
de 250 pessoas foram presas 
em conexão com os tumultos.

Distúrbios revelaram pro-
fundas divisões na sociedade 

britânica. A extrema direita 
utilizou a tragédia para pro-
mover uma agenda anti-imi-
grante, enquanto a popula-
ção em geral ficou dividida 
entre o choque pelo ataque e 
a repulsa pelas subsequentes 
ondas de violência. Tabloides 
de diferentes espectros po-
líticos descreveram o fim de 
semana como “um momento 
de vergonha para a Grã-Bre-
tanha”.
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Vanderlan e Adriana 
não vão se licenciar 
do Legislativo para a 
campanha eleitoral

Pessoas com deficiência ou
mobilidade reduzida podem
mudar seção até 22 deste mês

Redação

O senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) e a deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) não pre-
tendem tirar licença do Con-
gresso Nacional para participar 
da campanha à prefeitura de 
Goiânia nas eleições deste ano. 
O primeiro suplente de Van-
derlan é o ex-deputado federal 
Pedro Chaves (MDB) e o de 
Adriana é o ex-reitor da UFG, 
Edward Madureira.

“Eu sou presidente de uma 
comissão, hoje, a mais impor-
tante do País. Eu tenho respon-
sabilidades. Muitos projetos 
estão ali sob nossa condução, 
inclusive a autonomia orça-
mentária e financeira do Banco 
Central, que é um projeto de 

minha autoria. Então, não vou 
me licenciar. Vou conciliar o 
Senado Federal, a presidência 
da Comissão de Assuntos Eco-
nômicos e a campanha aqui 
em Goiânia”, ponderou Vander-
lan Cardoso.

A deputada federal Adriana 
Accorsi (PT) também preten-
de conciliar as atividades do 
Congresso Nacional com as da 
campanha eleitoral em Goiâ-
nia. Na sua opinião, é possível 
cumprir agenda no plenário e 
nas comissões técnicas terça e 
quarta-feira, sem prejuízo dos 
compromissos como candida-
ta a prefeita na capital. “Temos 
responsabilidades no Congres-
so e vamos conciliar as duas 
agendas de trabalho”.

Vanderlan Cardoso (PSD)

Agência Brasil

Eleitoras e eleitores com de-
ficiência ou mobilidade reduzi-
da que não mudaram a seção 
eleitoral até 8 de maio podem 
solicitar a TTE para o local de 
votação de sua preferência, até 
o dia 22 de agosto, pelo auto-
atendimento eleitoral ou em 
qualquer cartório.

Para prosseguir com a so-
licitação, é necessária a apre-
sentação de documento com 
foto e uma autodeclaração ou 

documentação comprobatória 
da deficiência ou dificuldade 
de locomoção.

Para os indígenas, quilom-
bolas, membros de comunida-
des tradicionais e moradores 
de assentamentos rurais, a ha-
bilitação para a transferência 
temporária pode ser feita até o 
dia 22 de agosto, em qualquer 
cartório eleitoral ou on-line, 
por meio de apresentação de 
documento oficial com foto e 
da indicação do local em que 
pretende votar.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Nesta segunda-feira (05/08), a Convenção do União Brasil e partidos 
aliados oficializou a candidatura de Sandro Mabel à prefeitura de 
Goiânia e os nomes de pré-candidatos a uma vaga na Câmara 
Municipal. O evento aconteceu no Espaço Dois Ipês, no Setor Jaó, e 
contou com a presença de lideranças políticas. 
Na ocasião, foi confirmada a pré-candidatura de Lucas Vergílio, 
pelo MDB, para uma vaga na Câmara Municipal de Goiânia. Nome 
bastante conhecido na política goiana, ele foi deputado federal por 
dois mandatos e atuou como secretário de estado de Relações 
Institucionais (Serint), em Goiás.  
Sua saída da Serint, este ano, se deu por um pedido do governador 
Ronaldo Caiado, para que pudesse se dedicar ainda mais à política 
local.  
“A convenção de hoje mostrou a força que temos e a união em 
torno de um projeto que queremos construir para Goiânia. Estou 
determinado a lutar por nossa capital e construir uma cidade melhor 
para todos”, afirma Vergílio. 

lEm Goiânia, uma marca de carro 
elétrico começa ‘emparedar’ a 
líder de vendas a BYD: trata-
se da, também, chinesa GWM, 
que já tem algumas unidades 
circulando pela cidade. O mais popular é o Ora, 100% 
elétrico e com preço competitivo. Pouco mais de R$ 100 
mil.
lPara quem vai assistir ao espetáculo circense do Circo 

Mirage, em Goiânia, a ‘facada’ inicial começa com a 
cobrança do estacionamento: R$ 30. Aliás, o que deveria 
ser o preço das apresentações circenses. Desse jeito, 
pobre não vai mais ao circo...
lAnote aí: os jogos das Olimpíadas terminam no próximo 

domingo. Já se passaram nove dias das competições.
lO frio chegou atrasado em Goiás, mas chegou. De fato!  
l’Porque sou eu que conheço os planos que tenho para 

vocês’, diz o Senhor, ‘planos de fazê-los prosperar e não de 
causar dano, planos de dar a vocês esperança e um futuro.’ 

Em convenção, Lucas 
Vergílio confirma pré-

candidatura a vereador 
por Goiânia 

Teleconsulta 
Inaugurada em 2006, a 
Central de Atendimento ao 
Cidadão - Teleconsulta de 
Goiânia completou, neste 
domingo, 4 de agosto, 18 
anos de existência. Desde 
sua criação, os usuários 
do SUS não precisam mais 
enfrentar longas filas para 
agendar suas consultas 
ambulatoriais e, desde 
abril de 2022, também 
podem solicitar o serviço via 
WhatsApp. Através destes 
canais, é possível agendar 
atendimento com um clínico 
geral, pediatra, ginecologista 
e obstetra. 

Impossível
Em Aparecida de Goiânia 
a situação complica para 
o lado da candidatura do 
professor Alcides. Derrotar 
Leandro Vilela e João 
Campos, é  missão quase 
impossível.  
 
Demora
O consórcio Limpa Gyn 
não consegue realizar o 
recolhimento do lixo em 
Goiânia sem receber críticas. 
Moradores reclamam do lixo 
e da fedentina que tomam 
conta da cidade. 

Sem noção
Cronista esportivo brasileiro 
é sem noção. Defender a 
jogadora Marta, depois 
de ser expulsa por atingir, 
de forma perigosa, uma 
jogadora da Seleção 
Espanhola, é exagero.

O tertius
Pelo jeito Luiz Datena 
será eleito prefeito de São 
Paulo. Como se diz, Datena 
é o nome tertius. Nem os 
votos para Ricardo Nunes, 
apoiado pelo bolsonarismo; 
nem os votos para Boulos, 
apoiado pela esquerda, 
serão suficientes para eleger 
um dos candidatos dos 
‘extremos’. 

Enrolando...
Nicolás Maduro continua 
enrolando o mundo e não 
apresentando as atas das 
eleições, que, segundo ele, 
teriam sido vencidas por 
seu partido e suas bases.

‘A VIOLÊNCIA NÃO VAI DERRUBAR A VERDADE. COMO SEMPRE, ELES SÃO CAPAZES DE QUALQUER COISA, MAS NUNCA CONTARAM COM ESSA NOSSA REAÇÃO, NUNCA 
IMAGINARAM ESSA NOSSA REAÇÃO. NÃO IMAGINARAM QUE SERIA ESTA CORAGEM’, LÍDER DA OPOSIÇÃO VENEZUELANA, MARÍA CORINA MACHADO, SOBRE O GRUPO DE 

NICOLAS MADURO, QUE PERDEU AS ELEIÇÕES NO PAÍS, MAS NÃO QUER DEIXAR O GOVERNO

Editora goiana emplaca dois livros no 
Jabuti 
A editora goiana Inteligência Educacional recebeu duas 
indicações ao Prêmio Jabuti Acadêmico na categoria Ilustrações. 
Os livros finalistas são Oceano, da coleção Educação Climática 
com a Turma do Pererê, com ilustrações de Ziraldo, e Dandara, 
Muito Além dos Palmares, da coleção Afroletramento, com 
ilustrações de Francisca Nzenze de Meireles. O Prêmio Jabuti, 
concedido pela Câmara Brasileira do Livro (CBL), é um dos mais 
prestigiados do país e reconhecerá os vencedores em cerimônia 
no dia 6 de agosto, no Teatro Sérgio Cardoso, em São Paulo.

Programa ‘Elas no Volante’, em Goiás 
A LOTS Group, empresa de otimização de fluxos logísticos do grupo 
Scania, em parceria com o SEST SENAT, realiza a primeira edição do 
programa Elas no Volante, em Goiás. As inscrições para a formação 
são gratuitas e podem ser feitas até dia 12 de agosto no site www.
lotsgroup.com. Para participar é preciso ter mais de 21 anos, morar 
na região, possuir CNH na categoria ‘E’ e ser alfabetizada.  Os 
encontros estão previstos para começar em setembro de 2024, na 
sede do SEST SENAT de Mineiros.

Adriana Accorsi (PT)
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Caiado e Daniel levantam voo com 
Mabel durante convenção 

Welliton Carlos

Sob aplausos de milhares de 
militantes do União Brasil (UB) 
e aliados e gritos de “É compe-
tente/ É gestor!”, na noite de se-
gunda-feira, 5, no espaço Dois 
Ipês, no setor Jaó, o empresário 
Sandro Mabel confirmou sua 
pré-candidatura ao Paço Mu-
nicipal e reiterou que Goiânia 
necessita voltar ao eixo de de-
senvolvimento e crescer. No 
evento, o partido apresentou 
a candidata a vice, a tenente-
-coronel Cláudia da Silva Lira 
(Avante), considerada uma es-
tratégia acertada, já que ela re-
presenta mulheres e uma área 
determinante - a Segurança 
Pública.

O gestor estava acompanha-
do da cúpula política de Goiás 
capitaneada pelo governador 
Ronaldo Caiado.

Ao lado do vice-governador 
Daniel Vilela, presidente esta-
dual do MDB; primeira-dama 
Gracinha Caiado e Bruno Pei-
xoto, presidente do Legislativo 
goiano, o governador citou os 
principais atributos de Sandro 
e reiterou que está pronto para 
a campanha, pois gosta dela e a 
reconhece como lugar legítimo 
da democracia. Influenciada 
pelas convenções republica-
nas dos EUA, a festa do União 
estava bem organizada, colori-
da e repleta de agrupamentos, 

com música e batuques pelas 
ruas. Telões suspensos davam 
o tom moderno ao encontro e 
ajudavam ao público distante 
acompanhar os detalhes. Can-
didatos a vereador perfilavam 
suas equipes.

No discurso final, o gover-
nador lembrou que a política 
se efetiva nas campanhas, ver-
dadeira festa democrática e 
olimpíada de competências. Ao 
falar de Sandro, fez questão de 
dizer que o conhece há muito 
tempo e seu nome foi escolhido 
após consultar a população. “As 
pesquisas diziam que o goia-
niense quer alguém que traga 
orgulho para a cidade. Então, 
peço a vocês: me dêem mais 

essa oportunidade em deixar 
essa capital linda em parceria 
com um prefeito competente! 
Vocês sabem que vou trabalhar 
até as 18h no governo. Depois 
vou balançar bandeirinha com 
vocês nas ruas”. 

Sandro é ex-deputado fede-
ral e ex-presidente da Federa-
ção das Indústrias do Estado de 
Goiás (Fieg). Se consolidou nos 
últimos anos como líder indus-
trial. Entrou na pré-campanha 
do UB após o grupo de Caia-
do e Daniel receber pesquisas 
de que o goianiense busca um 
gestor para administrar a ci-
dade, assumindo uma coloca-
ção que foi  ocupada por Iris 
Rezende em cinco mandatos. 
Daí Caiado e Daniel firmaram 

convicção de que Mabel tem 
os atributos para gerir Goiânia. 
“A escolha do Mabel não foi 
aleatória,  foi fruto de quatro 
pesquisas qualitativas. Traba-
lho não para e podemos esta-
belecer esse mesmo ritmo na 
Prefeitura. Acreditem no Mabel 
que estou avalizando. Goiânia 
tem dinheiro. Basta não roubar 
e não deixar roubar!”, discursou 
Caiado.

Problemas
Por sua vez, no discurso 

final, antes do governador, 
Mabel prometeu resolver os 
problemas do Imas e Comurg. 
Criticou a falta de gestão. E se 
apresentou: “Goiânia está pa-
rada no tempo. Falta creche, 

posto de saúde, falta tudo! 
Quem ama cuida. E amo pro-
fundamente esta cidade. Amo 
desafios. Minha vida é feita de 
desafios! Ao contrário do que 
muita gente pensa, não nasci 
em berço de ouro, mas aprendi 
a lutar com meu pai”.

Em seguida, elogiou seu 
grupo político: “Daniel cresceu 
muito e está pronto para ser go-
vernador”.  

Mabel emendou elogio ao 
“melhor governador do Brasil”: 
“Olha só a sorte nossa, prefeitos 
e candidatos aqui presentes: 
teremos Daniel como governa-
dor e teremos Caiado governa-
dor do Brasil! Quanto recursos 
e apoios teremos!”.

Milhares de pessoas 
participaram ontem 
de convenção que 
sacramentou Mabel como 
candidato a prefeito

Sandro Mabel é apresentado durante convenção pelo governador Ronaldo Caiado: União Brasil reuniu milhares de militantes ontem a noite

WELLITON CARLOS

Vanderlan Cardoso anuncia
Paulo Daher e gera crise no Progressistas

Helton Lenine

O senador Vanderlan Car-
doso anunciou, nesta segun-
da-feira (5), em convenção 
do PSD, o médico e ex-ve-
reador Paulo Daher para vi-
ce-prefeito em sua chapa à 
prefeitura de Goiânia nas 
eleições deste ano e gerou 
uma crise interna no parti-
do Progressistas, presidido 
em Goiás pelo ex-ministro e 

presidente da Agehab, Ale-
xandre Baldy. É que o PP está 
apalavrado com o empresá-
rio Sandro Mabel, pré-can-
didato do União Brasil. O 
presidente nacional do PSD, 
Gilberto Kassab, participou 
da convenção.

Na convenção do Progres-
sistas, domingo, os 38 pré-
-candidatos a vereadores hi-
potecaram apoio a Mabel, na 
presença do empresário. O 

secretário estadual de Indús-
tria e Comércio e vice-presi-
dente municipal do PP, Joel 
Sant’Anna Braga Filho, irmão 
de Baldy, garantiu que o par-
tido vai seguir com Mabel.

Na convenção, Paulo 
Daher, que preside o PP, dei-
xou a ata da convenção aber-
ta e, à revelia dos candidatos 
a vereador, confirmou ontem 
apoio a Vanderlan Cardoso.

O candidato do PSD havia 

convidado Lucena Hummel, 
presidente licenciada do 
Conselho de Contabilistas de 
Goiás, mas recuou diante do 
acordo com o Progressistas,

Joel Sant’Anna Braga Filho 
afirmou, aos jornalistas, que 
vai buscar a Justiça Eleitoral 
para garantir a aliança do 
PP com o União Brasil, em 
apoio a Sandro Mabel. “A 
maioria esmagadora do PP, 
os candidatos a vereador, 

por exemplo, querem ca-
minhar com Mabel. Vamos 
buscar esse direito na Justi-
ça”.

Até ontem Vanderlan 
Cardoso havia assegurado 
apoio apenas do seu partido, 
o PSD, ao projeto de concor-
rer, pela terceira vez, à prefei-
tura de Goiânia. Agora espera 
contar com o Progressistas, 
mas a questão vai ser dispu-
tada na Justiça Eleitoral.

Unindo a direita em Goiânia, Fred
escolhe Rizzo, do Novo, como vice

Redação

Uma nova mudança es-
tratégica do Partido Liberal 
(PL) em Goiânia visa fortale-
cer a união da direita. Após 
a substituição do deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-
-GO) pelo ex-deputado esta-
dual Fred Rodrigues (PL-GO) 
como candidato à prefeitura 
da capital goiana, a chapa 
também passará por uma re-

formulação em sua vice.
Embora Humberto Teó-

filo (DC-GO) mantenha seu 
compromisso de apoiar a 
candidatura, o empresário 
Leonardo Rizzo, filiado ao 
Novo, assumirá o cargo de 
vice de Fred Rodrigues na 
disputa municipal. A confir-
mação da mudança foi feita 
por Alano Queiroz, presiden-
te estadual do Novo, após 
uma reunião entre as siglas. 

“Acreditamos que o Partido 
Novo e o PL são a única e 
verdadeira opção de direita e 
a melhor para o crescimento 
ordenado de Goiânia”, afir-
mou Queiroz.

Fred Rodrigues, ao anun-
ciar sua decisão em suas re-
des sociais, elogiou Leonar-
do Rizzo, destacando que o 
empresário “ajudou a cons-
truir a cidade” e “conhece 
a capital como poucos” e 

manifestou sua visão de que 
Goiânia deve retomar o sta-
tus de “cidade da família”. 
As convenções partidárias 
de ambos os partidos ocor-
reram nesta segunda-feira 
(5), ocasião em que foi feito 
o anúncio oficial. 

Rizzo, que anteriormente 
era pré-candidato do Novo 
à prefeitura de Goiânia, de-
clarou ao portal Mais Goiás 
que aceitaria o cargo de vice, 

desde que o candidato majo-
ritário aceitasse seu projeto 
para a cidade. “Entrei na vida 
pública para mudar o siste-
ma. Quanto mais pessoas e 
mais partidos estiverem de 
acordo, melhor”, sublinhou. 

O deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (SP) foi um 
dos presentes na convenção 
do PL que homologou Fred 
Rodrigues candidato à pre-
feitura de Goiânia.
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Hetrin realiza cirurgia vascular com 
tecnologia de endolaser no SUS

Redação

Técnica cirúrgica mini-
mamente invasiva, eficiente 
e com melhor recuperação 
para os pacientes. Assim é o 
método de cirurgia vascular 
por endolaser, que está sendo 
utilizado no Hospital Estadual 
de Trindade – Walda Ferreira 
dos Santos (Hetrin), unidade 
do Governo de Goiás.  Pouco 
utilizado pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), devido ao seu 
alto custo, o método foi viabi-
lizado por meio do Mutirão de 
Cirurgias Eletivas do Hetrin, 
promovido mediante emenda 
parlamentar, que destinou re-
passe de R$ 2 milhões para a 
realização. 

O procedimento com en-
dolaser permite que a parede 
interna da veia seja queima-
da por meio de um laser, com 
poucos cortes, o que possibili-
ta uma recuperação mais rápi-
da para o paciente. No primei-
ro final de semana de cirurgias 
vasculares, foram realizados 
20 procedimentos, desses 16 
utilizaram a técnica do Endo-

laser. 
O cirurgião vascular Diego 

Lima explica que o método não 
é indicado para todos os casos. 
“É necessário fazer o exame de 
doppler das pernas, a fim de 
verificar qual é o tamanho da 
safena e a sua condição. É uma 
análise individual, que é feita 
na consulta pré-operatória de 
acordo com os exames do pa-
ciente”. 

“Fiz a cirurgia a laser e o cor-
te foi mínimo. Estou muito fe-
liz também pela ajuda do mu-
tirão em agilizar o processo”, 
relata a moradora de Goianira 
contemplada pelo mutirão do 
Hetrin, Mariangela Lopes. O 
mesmo sentimento de alegria 
é compartilhado pela funcio-
nária do lar, Fabiana da Silva, 
moradora de Trindade, que 
também realizou cirurgia por 
Endolaser na unidade. “Os 
médicos são muito competen-
tes e as enfermeiras são muito 
cuidadosas. Fiquei muito feliz. 
Agora é ir para casa, recuperar 
e logo já tem um retorno agen-
dado”.

Mutirão
O Mutirão de Cirurgias Ele-

tivas do Hetrin, unidade ad-
ministrada pelo Instituto de 
Medicina, Estudos e Desenvol-
vimento (IMED), é uma inicia-
tiva que visa reduzir as filas de 
espera para cirurgias eletivas 
em Goiás. O Mutirão beneficia 
a população de Trindade e re-

gião, oferecendo cirurgias ele-
tivas em diversas especialida-
des, incluindo cirurgia geral, 
vascular e ginecológica. Desde 
o início do mutirão, 68 cirur-
gias já foram realizadas. 

“Um ponto importante e 
inovador do nosso Mutirão é 
que trouxemos a técnica de 
Endolaser para correção de 
varizes. É uma técnica inova-
dora no SUS e muito impor-
tante para o paciente, porque 
traz uma alta precoce, um 

pós-operatório com menos 
complicações e estamos mui-
to felizes em trazer isso aqui 
para o Hetrin”, comenta o dire-
tor-técnico da unidade, Romulo 
Garcia.

No total das 330 cirurgias do 
mutirão, 151 serão destinadas às 
cirurgias vasculares. “A inclusão 
do Endolaser nas opções de trata-
mento vascular reforça o compro-
misso do hospital com a inovação 
e a excelência no atendimento 
para os pacientes do estado de 

Goiás”, aponta Pollyana Bueno, 
gerente assistencial da unidade.

O Hetrin é referência na rea-
lização de cirurgias eletivas em 
Goiás. Em 2023, a unidade hos-
pitalar realizou mais de 2,4 mil 
procedimentos e, no primeiro 
semestre de 2024, foram realiza-
dos mais de 1,5 mil. As cirurgias 
eletivas agendadas fora do mu-
tirão continuarão acontecendo 
normalmente durante a sema-
na, assim como as cirurgias de 
emergência todos os dias. 

Das 330 cirurgias 
realizadas no mutirão 
de cirurgias eletivas do 
Estado, 151 são 
procedimentos vasculares 
com técnica minimamente 
invasiva

Equipe do Hetrin realiza procedimento de cirurgia vascular por Endolaser durante Mutirão de Cirurgias Eletivas

Governo convoca aprovados 
em concurso público da educação

Redação

O Governo de Goiás convo-
cou, na segunda-feira (05/08), 
318 candidatos aprovados no 

concurso público para o cargo 
de professor PIII da Secretaria 
de Estado da Educação (Se-
duc). Com mais esse chama-
mento, o terceiro de 2024, sobe 
para 949 o número de profes-
sores convocados para atua-
rem na rede pública estadual 
de ensino em 2024. 

Conforme consta no edital 
de convocação de nº 004/2024, 
publicado no Diário Oficial 
do Estado, a posse se dará por 
meio do Sistema Eletrônico 

de Informações (SEI) para ga-
rantir celeridade ao processo. 
Como primeiro passo, os can-
didatos devem realizar o Ca-
dastro Básico no SEI, enviando 
RG e CPF digitalizado (frente 
e verso), no período de 7 a 9 
de agosto pelo e-mail posse@
goias.gov.br. 

A etapa seguinte é a apre-
sentação da documentação, 
que deverá ser feita no período 
de 12 a 14 de agosto, também 
pela SEI. Será necessário ane-

xar a declaração para investi-
dura em cargo público, além 
de CPF, RG, comprovante de 
endereço, título eleitoral, di-
ploma de curso superior e de-
mais documentos listados no 
edital.

A nomeação dos aprovados 
está prevista para o dia 5 de 
setembro. A posse será no dia 
9, seguida por curso de forma-
ção. 

O concurso público da Se-
cretaria de Estado da Educa-

ção (Seduc) foi realizado em 

2022 e disponibilizou 5.050 

vagas de professor nível III 

(licenciados). Os candidatos 

convocados vão trabalhar na 

rede pública estadual de ensi-

no, que atualmente conta com 

mais de 900 unidades escola-

res e atende quase 500 mil es-

tudantes, em todas as regiões 

de Goiás.

Diário Oficial do Estado 
nomeia mais 318 
aprovados no certame. 
Terceiro chamamento 
de 2024 totaliza 949 
convocados em 2024

Receita Federal afirma que medalhas 
olímpicas são isentas de impostos

Agência Brasil

A Receita Federal infor-
mou que medalhas olím-
picas, bem como troféus e 
quaisquer outros objetos 
comemorativos recebidos 
em evento esportivo oficial 
realizado no exterior, estão 
isentas de impostos fede-
rais. É o que estabelece o 
Artigo 38 da Lei 11.488, de 
15 de junho de 2007. O tema 
também é tratado na Porta-
ria MF 440/2010. Já os prê-
mios recebidos em dinheiro 
são tributados.

Segundo a legislação, 
é concedida isenção do 

imposto de importação, 
do imposto sobre produ-
tos industrializados, da 
contribuição para o PIS/
Pasep-Importação, da Co-
fins-Importação e da CIDE-
-Combustíveis, nos termos, 
limites e condições esta-
belecidos em regulamento, 
incidentes na importação 
de: troféus, medalhas, pla-
cas, estatuetas, distintivos, 
flâmulas, bandeiras e ou-
tros objetos comemorativos 
recebidos em evento cultu-
ral, científico ou esportivo 
oficial realizado no exterior 
ou para serem distribuídos 
gratuitamente como pre-

miação em evento esporti-
vo realizado no país.

A Receita Federal garan-
te que entrar no país com 
a medalha olímpica é um 
processo rápido e fácil, sem 
burocracia. 

Segundo o Comitê Olím-
pico do Brasil, quem ganha 
ouro na modalidade indi-
vidual recebe R$ 350 mil, 
prata ganha R$ 210 mil e 
bronze R$ 140 mil. Na mo-
dalidade em grupo, o ouro 
vale R$ 700 mil, a prata R$ 
420 mil e o bronze R$ 280 
mil. Esses prêmios são tri-
butados.

Mas quem ganha medalha, como Larissa Pimenta, recebe prêmio em 
dinheiro e este será tributado
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A configuração da campanha política em Goiânia não 
mudou muito desde o final das convenções, ocorrido ontem 
(05). Havia especulações em relação às escolhas dos vices, 
mas, os nomes apresentados não ofereceram grandes sur-
presas. Agora, enquanto partidos e coligações cuidam dos 
registros das chapas e das questões burocráticas, os candida-
tos dedicam tempo para conversar com lideranças e postu-
lantes à Câmara Municipal. Dos sete candidatos em Goiânia, 
ao menos dois vão intensificar a campanha de rua já no final 
desta semana, com mini-carreatas e comícios relâmpagos. 
Com a eleição embolada, os candidatos se verão forçados a 
antecipar ações de rua e, em alguns casos, divulgar propos-
tas de governo mais ousadas, antes mesmo do início dos pro-
gramas eleitorais na TV e rádio. Adriana Accorsi (PT), Fred 
Rodrigues (PL), Matheus Ribeiro (PSDB), Rogério Cruz (SD), 
Sandro Mabel (UB), Professor Pantaleão (UP) e Vanderlan 
Cardoso (SD) iniciam uma semana de muita conversação, 
ajustes e reajustes de estratégias após uma pré-campanha 
sem muita intensidade. Internamente, as equipes de comu-
nicação já estão em ritmo acelerado na produção de ima-
gens de vídeo e fotos dos candidatos, agora, formalmente es-
colhidos e que, já gravam as primárias participações a serem 
exibidas durante o horário eleitoral gratuito.

Semana de burocracia
e ajustes de campanha

Depois da festa!
Após as convenções, evento 
mais importante das pré-cam-
panhas, agora, é hora do buro-
crático registro das candidatu-
ras até o dia 15 de agosto.  

Organização
Além do registro das candida-
turas junto à Justiça Eleitoral, 
as coordenações de campanha 
se mobilizam para organizar as 
primeiras atividades de cam-
panha oficial, a partir do dia 16.  

Delay
Apesar de permitida a propa-
ganda eleitoral nas ruas, com 
divulgação de nomes e núme-
ros dos candidatos a partir do 
dia 16 de agosto, a campanha 
só se aquece na primeira sema-
na de setembro.      

Progressistas
Os Progressistas realizaram 
convenção no domingo (4) em 
Goiânia, quando foi formaliza-
da uma chapa com 38 candi-
datos à vereança, incluindo 12 
mulheres e 26 homens. A con-
venção contou com a presença 
de Sandro Mabel, o presidente 
estadual, Alexandre Baldy, e 
municipal, Dr. Paulo Daher.

Curiosidade
Até dia 15 de agosto, as coli-
gações deverão apresentar à 
Justiça Eleitoral uma prévia do 
que será o plano de governo 
dos candidatos às prefeituras: 
uma prévia do que pretendem 
apresentar aos eleitores.  

Vai de Fred
Leonardo Rizzo (Novo) optou 
por desistir de disputar a cabe-
ça de chapa nas eleições deste 
ano para ser vice do PL de Fred 
Rodrigues.  

Mulher e militar
Sandro Mabel (UB) apresentou 
a tenente-coronel Cláudia Lira 
como vice em sua chapa que 
teve aprovação de todas as li-
deranças que compõem a base 
governista.  

Revelações
O candidato a prefeito de São 
Paulo, Pablo Marçal (PRTB), 
prometeu revelar, em debate, 
quinta-feira (08), quais são os 
dois candidatos adversários 
que usam substâncias ilegais.   

Trends
As convenções partidárias de 
2024 foram marcadas pelo uso 
intenso de trends nas redes so-
ciais, com muitas coreografias 
nas transições entre cadeiras 
vazias para auditórios lotados 
de militantes.     

A cada dia em que o presidente Lula (PT) hesita em con-
testar a suspeitíssima vitória eleitoral de Nicolás Maduro, na 
Venezuela, sua popularidade pode sofrer um novo revés.    

Desde meados do mês de junho, Lula vinha se recupe-
rando após três meses de aprovação em queda e uma reto-
mada no crescimento nos índices de popularidade.  

A demora em reconhecer que a vitória de Maduro não foi 
uma opção democrática, começa incomodar aliados e sim-
patizantes. Um custo político alto.  

Pressão sobre Lula em relação 
à Venezuela pode afetar sua 
popularidade que estava em 

recuperação

PSB e PT firmam aliança
em Goiânia e Aparecida
em apoio a Adriana e Panda

Redação

PSB e PT decidiram cami-
nhar juntos nas eleições deste 
ano em Goiânia e em Apare-
cida. Na capital, o PSB apoia a 
candidatura de Adriana Accor-
si e indica o vice, o professor 
Jerônimo Teixeira, ex-reitor 
do Instituto Federal de Goiás. 
Em Aparecida, o PT vai apoiar 
Willian Panda, do PSB, para a 
prefeitura. A vice será Aline Pe-
reira, do PV.

A reunião que consolidou a 
chapa foi na sede do PSB, com 
o presidente estadual do parti-
do, Elias Vaz; o presidente me-
tropolitano, Vinícius Cirqueira; 
a presidente estadual do PT, 
Kátia Maria, e lideranças do PV, 
PSOL, PCdoB, Rede Sustenta-
bilidade e PMB.

Elias Vaz informou que hou-
ve consenso na direção do PSB 
na escolha do professor Jerôni-
mo Rodrigues para vice. “Jerô-
nimo tem uma vida dedicada à 

Educação e teve um papel mui-
to importante na defesa dos IFs 
durante o governo Bolsonaro”.

Jerônimo Rodrigues assina-
lou a experiência em gestão. 
“Tenho certeza que a minha 
experiência e olhar como ges-
tor público a nível municipal, 
estadual e nacional irão contri-
buir com Adriana Accorsi para 
resolver vários problemas da 
nossa capital e dar mais quali-
dade de vida para a população”, 
afirma.  

Também foi anunciada du-
rante a reunião a chapa forma-
da para a prefeitura de Apare-
cida de Goiânia, com Willian 
Panda, do PSB, e Aline Pereira, 
do PV, para a vice. “A nossa ci-
dade precisa de política social. 
Não tem programa de transfe-
rência de renda, não tem pro-
grama próprio de moradia há 
trinta anos. Aparecida precisa 
cuidar das pessoas. E é isso o 
que queremos fazer”, adiantou 
Willian Panda.

Elias Vaz: unidade das esquerdas em Goiânia e Aparecida

Wallace Braz assume, de 
novo, a presidência do PMB 
de Goiás por decisão da 
Justiça Eleitoral

Redação

O advogado Wallace Braz 
Francisco se tornou novamente 
o presidente estadual do Parti-
do da Mulher Brasileira (MPB). 
Segundo o Sistema de Geren-
ciamento de Informações Par-
tidárias da Justiça Eleitoral, 
Wallace Braz ocupa novamente 
os cargos de presidente e te-
soureiro do partido. Desde 23 
de maio de 2024, Erciley Pires 
Santana, conhecido como San-
tana Pires, ocupava a presidên-
cia da sigla. 

Santana Pires foi primeiro 
destituído da Comissão Provi-
sória da legenda pela direção 
nacional em 23 de fevereiro de 
2024. A razão foi que, em maio 
de 2023, durante uma sessão 

na Câmara Municipal de Goiâ-
nia, a vereadora Aava Santiago 
(PSDB) acusou Santana Pires 
de ter agredido uma servidora 
da Casa. Segundo Aava, San-
tana chamou a funcionária de 
“imprestável” e teria tentado 
agredi-la fisicamente. 

Santana Pires entrou com 
um mandado de segurança 
para retornar ao posto, que foi 
aceito em 23 de maio de 2024 
pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE). Agora, Wallace Braz 
volta a ocupar a presidência 
após publicação de ato de ina-
tivação suspendendo efeitos 
da decisão anterior. Em 24 de 
maio de 20, Wallace declarou 
à imprensa que recorreria da 
decisão que o afastou da presi-
dência do PMB.

Wallace Braz: comando do PMB goiano
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Caiado e Daniel reforçam 
base aliada no entorno do DF

Helton Lenine

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) oficia-
lizou seu apoio a três candi-
datos no entorno do Distrito 
Federal. Em Luziânia, o gover-
nante respaldou a reeleição do 
atual prefeito Diego Sorgatto 
(UB). Em Valparaíso de Goiás, 
ele consolidou a candidatura 
de Marcus Vinícius (MDB). Em 
Santo Antônio do Descoberto, 
Caiado confirmou apoio à Jés-
sica do Premium

No Jardim Ingá, o evento da 
coligação “Pra Luziânia Seguir 
Mudando” reuniu milhares de 
militantes. Composta por PSD, 
Republicanos, União Brasil e 
MDB, a coligação oficializou 
Télio Rodrigues (MDB) como 
vice na chapa. Em seu dis-
curso, Caiado enfatizou a im-
portância da continuidade do 
trabalho realizado por Sorgat-
to no município. “não venho 
a uma cidade para avalizar 
quem eu não conheço, por is-
soLuziânia precisa manter um 
bom prefeito e uma gestão de 
referência”, afirmou.

Sorgatto aproveitou o even-
to para destacar as realizações 
de seu mandato, incluindo a 

recuperação de indicadores e 
o saneamento das contas pú-
blicas. “Provamos ao povo de 
Luziânia que, com respeito ao 
dinheiro público, é possível fa-
zer as coisas acontecerem na 
administração pública”, disse o 
prefeito.

Presentes na convenção, 
a primeira-dama Gracinha 
Caiado e o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) também 
manifestaram apoio. Graci-
nha destacou a transparência 
e ética na gestão de Sorgatto, 
enquanto Vilela ressaltou a 
necessidade de continuidade 
para o desenvolvimento de 
Luziânia.

Em Valparaíso de Goiás, a 
convenção da coligação “Jun-
tos por Valparaíso” oficializou 
Marcus Vinícius como candi-
dato a prefeito e Wagner Pai-
xão (União Brasil), conhecido 
como Waguinho, como vice. 
Realizado no Céu Azul, o even-
to contou com a participação 
de lideranças políticas locais, 
reforçando o apoio da base go-
vernista.

A coligação que inclui MDB, 
União Brasil, PDT, Podemos, 
PRTB, PSD, Progressistas, DC, 
Avante e Agir. Marcus Vinícius 
agradeceu o apoio e destacou 
suas prioridades, como saúde, 
educação e infraestrutura. Wa-
guinho também reiterou seu 
compromisso de trabalhar dia 
e noite ao lado do pré-candi-
dato.

Caiado destacou a impor-
tância da parceria entre o 
governo estadual e os muni-
cípios e elogiou a gestão de 
Pábio Mossoró, atual prefeito 
e principal padrinho político 

de Marcus Vinícius. “É grati-
ficante apoiar aquele que vai 
suceder com a responsabili-
dade de aumentar ainda mais 
o trabalho de melhoria e de 
atendimento dessa cidade”, 
defendeu.

Gracinha Caiado e Vilela 
também manifestaram apoio 
e enfatizaram a necessidade 
de continuar os projetos ini-
ciados pelo atual prefeito. “Va-
mos continuar aquilo que está 
dando certo, estar ao lado de 
um jovem determinado, traba-
lhador, competente”, afirmou 
Vilela.

A convenção da coligação 
“Com União SAD Pode Mais” 
– União Brasil, Avante, Solida-

riedade, PSD, PL, MDB, PRD, 
Republicanos e Podemos –, de 
Santo Antônio do Descoberto, 
foi realizada neste domingo, 
4. O evento confirmou o nome 
de Jéssica do Premium (União 
Brasil) como candidata à pre-
feita e de Alexandre de Jesus 
(MDB) vice-prefeito.

Ronaldo Caiado afirmou 
que Jéssica não vai ter uma 
tarefa fácil na gestão de Santo 
Antônio do Descoberto, mas 
que terá de enfrentar o desafio 
com dedicação e amor pela ci-
dade. “A Jéssica e o Alexandre 
têm o meu apoio para gover-
nar essa cidade, assim como 
os vereadores e vereadoras da 
chapa, que eu tenho certeza 

que vão fazer uma Câmara que 
trabalha ao lado deles e que 
ajuda a desenvolver o municí-
pio”, enfatizou.

A candidata à prefeita Jéssi-
ca do Premium ressaltou que, 
para mudar a história de Santo 
Antônio do Descoberto, é im-
portante a união da população 
e das esferas de poder em prol 
de um projeto. “Política boa, 
política pública é aquela que 
serve ao povo, em que a po-
pulação está feliz e, para con-
seguir isso, precisamos unir 
todos. Essa história de ‘Santo 
Antônio cidade dormitório’ 
tem de acabar”, ressaltou Jés-
sica.

Governador e vice 
estiveram em Luziânia, 
Valparaíso e Santo Antônio 
do Descoberto para apoiar 
as campanhas de Diego 
Sorgatto, Marcus Vinícius 
e Jéssica do Premium às 
prefeituras

Ronaldo Caiado, Daniel Vilela, Gracinha Caiado e Diego Sorgatto: apoio em Luziânia

Eerizânia Freitas reúne
ampla aliança em Anápolis

Redação

A candidatura de Eerizânia 
Freitas (UB) a prefeita de Aná-
polis foi oficializada em con-
venção realizada na Câmara 
Municipal de Anápolis. A cha-
pa da funcionária pública será 
composta com médico Samuel 
Fayad Gemus (DC), anuncia-
do como candidato a vice-pre-
feito. A convenção conjunta 
reúne os partidos UB, PSB, 
Podemos, Republicanos, DC, 
Progressistas, Agir, Mobiliza e 
Solidariedade.

A aliança costura o apoio de 
pelo menos nove partidos pela 
candidatura de Eerizânia Frei-
tas. Em discurso, a candidata 

da base do governo municipal 
e estadual afirmou: “Por cau-
sa de Deus, entendo que mi-
nha missão é cuidar do povo 
anapolino. Quero agradecer 
a presença o comandante do 
União Brasil, Ronaldo Caiado, 
que é anapolino e tem a apro-
vação de quase 90% na cidade. 
Sei que esta aprovação só se 
faz com igualdade, com justi-
ça social. Obrigado por deixar 
sua digital neste projeto.”

O governador Ronaldo 
Caiado declarou: “Agradeço 
aos partidos por terem con-
fiado nesta coligação chefiada 
pela Eerizânia e pelo meu co-
lega Samuel Fayad. É a primei-
ra vez que uma mulher vai go-

vernar essa cidade. Ninguém 
quer briga, o que queremos é 
melhorar o povo. Governar é 
construir a paz, é buscar o en-
tendimento com objetivo de 
chegar ao cidadão mais neces-
sitado.”

Roberto Naves, prefeito de 
Anápolis, discursou: “Gover-
nador, quero te apresentar seu 
exército. Seu time hoje tem o 
maior tempo de televisão da 
cidade, tem o maior número 
de partidos, tem o maior nú-
mero de candidatos a verea-
dor — são mais de 200. Vamos 
juntos correr os quatro cantos 
da cidade, como sempre fize-
mos, para trazer a vitória nas 
eleições.”

Ronaldo Caiado, Gracinha Caiado, Roberto Naves e Eerizânia Freitas em Anápolis
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SHOW

No som do nosso estribilho

Leonardo Lichote 
Rio de Janeiro (RJ)

O 
show de estreia 
da turnê de Ca-
etano Veloso e 
Maria Bethânia 
— no último sá-

bado na Arena Farmasi, no Rio 
de Janeiro — já estava na reta 
final quando os irmãos entoa-
ram energicamente o refrão: “Fé 
pra quem é forte/ Fé pra quem 
é foda/ Fé pra quem não foge à 
luta/ Fé pra quem não perde o 
foco/ Fé pra enfrentar esses filha 
da puta”.

Mais do que uma das maiores 
surpresas do repertório, a can-
ção “Fé”, de Iza, expressa em seu 
título um dos temas centrais do 
espetáculo — num roteiro que 
inclui homenagens a Gal Costa 
e à Mangueira, referências a San-
to Amaro natal e memórias de 
encontros anteriores da dupla, 
como o show que fizeram em 
1978 e o grupo os Doces Bárba-
ros, que integraram ao lado de 
Gal e Gilberto Gil.

“Fé” foi uma das maiores sur-
presas exatamente porque ela 
divide o posto com outra canção 
que toca diretamente no tema. O 
louvor evangélico “Deus Cuida 
de Mim”, cantado por Caetano 
em seu momento solo do show, 
foi recebido pela plateia em si-
lêncio. Uma reação que poderia 
ter sido lida como frieza, mas tal-
vez seja melhor explicada como 
perplexidade.

Perplexidade que teve início 
quando Caetano a anunciou: “O 
fato de o número de evangélicos 
crescer enormemente no Brasil 
tem uma enorme importância 
para mim”. O público parecia não 
saber que a canção foi gravada 
pelo baiano em dueto com o pas-
tor Kleber Lucas, em gravação 
lançada em 2022. Tampouco que 
o olhar de Caetano sobre os evan-
gélicos, como ele deixa evidente 
há anos em entrevistas, tem bem 
mais nuances do que a imagem 
que o senso comum projeta so-
bre esse grupo religioso.

Interessante perceber que, 
aos 82 anos, Caetano ainda é ca-
paz de surpreender e provocar 
incômodo no público num show 
em que não havia a menor ex-
pectativa de desconforto, apenas 
de celebração. Ele também sabe 
ser careta, afinal, como disse em 
outra das canções presentes no 
repertório. Canção que, impor-
tante notar, conclui pedindo à 
vaca profana — portanto, sagra-
da ao avesso — que despeje chu-

va de leite bom (bênçãos?) sobre 
os caretas.

O desconforto da plateia, 
porém, foi breve e localizado 
— descontados os problemas 
de som que levaram a plateia a 
protestar mais de uma vez. A ex-
pectativa de celebração se cum-
priu desde o primeiro momento, 
quando os irmãos entraram no 
palco já sobre os primeiros acor-
des de “Alegria, Alegria”. Posta ali, 
a canção soa como declaração 
de intenções do show e da exis-

tência de ambos. Afinal, seus 
primeiros versos, “Caminhando 
contra o vento/ Sem lenço, sem 
documento”, exalam liberdade, 
assim como seu final, que repe-
te como desafio a pergunta “Por 
que não?”.

Já nos primeiros minutos, 
estava posta a grandiosidade 
do espetáculo, idealizado para 
arenas — em quase todas as ci-
dades por onde passará, a turnê 
será apresentada em estádios. O 
gigantismo se mostra em termos 

visuais, com o fundo do palco 
tomado por sete painéis verti-
cais que funcionam como telões 
onde são projetadas imagens ao 
vivo do show e grafismos ou fo-
tos, compondo o cenário. Além 
deles, há mais dois telões laterais. 
O da direita é dedicado a Cae-
tano, enquanto o da esquerda 
mostra Bethânia.

A grandiosidade se mostra 
também na perspectiva musical. 
A banda reúne 14 músicos, com 
quatro sopros (Joana Queiroz, 

Jorge Continentino, Diogo Go-
mes e Marlon Sette) e dois per-
cussionistas (Thiago da Serrinha 
e Pretinho da Serrinha, anuncia-
do como “participação especial”) 
que conduzem o ritmo com o ba-
terista Kainã do Jêje. Lucas Nunes 
e Paulo Dáfilin se dividem nos 
violões e outros instrumentos de 
corda. Completam a formação o 
baixista Jorge Helder, o tecladista 
Rodrigo Tavares e os vocalistas 
Janeh Magalhães, Jane Rocha e 
Fael Magalhães.

“Você Não me Ensinou a Te 
Esquecer” recende a maculelê 
e samba-reggae em meio a sua 
atmosfera de ultra romantismo; 
o refrão de “Gita”, de Raul Sei-
xas, soa como um impossível 
spiritual jongo; o trio de vocalis-
tas destila a tradição do gospel à 
brasileira; o samba de roda é ce-
lebrado num bloco de canções, 
assim como o ijexá em momen-
tos como “Filhos de Gandhi”, de 
Gilberto Gil, e “Milagres do Povo”.

Divindade
Entre orixás e Jeovás, porém, a 

grande divindade que se celebra 
no espetáculo é aquela que Cae-
tano chamou de “um dos deuses 
mais lindos”, o Tempo. “Oração 
ao Tempo”, a canção que traz esse 
verso, aparece na primeira — e 
mais instigante — parte do show, 
na qual eles se voltam de manei-
ra mais funda, numa perspectiva 
por vezes existencial, para suas 
origens em comum: a Santo 
Amaro de “13 de maio”; a Dona 
Canô de “Motriz”; a outra mãe 
que compartilham, Mãe Menini-
nha, na já citada “Dedicatória”; o 
personagem de “Um índio”, que 
guarda passado e futuro dos ir-
mãos, de todo o mundo.

A homenagem a Gal surge 
na parte final, com os dois no-
vamente reunidos no palco. O 
trio se cruza nas duas canções 
escolhidas para o tributo. “Baby”, 
lançada por Gal, nasceu de uma 
encomenda de Bethânia de uma 
canção que usasse a palavra 
“baby” e tivesse o verso “leia na 
minha camisa”. E “Vaca Profa-
na”, clássico do repertório de Gal 
composto pelo baiano, mencio-
na um “amor Bethânia”.

É ao deus Tempo que Caetano 
e Bethânia se dirigem na última 
música do show: “Tudo de novo”, 
a canção que abria os shows da 
primeira turnê que fizeram jun-
tos, em 1978. Ou seja, o fecho 
de 2024 se liga ao início de 1978, 
num ciclo. (Folhapress)

CAETANO & BETH NIA
9 de novembro, às 21h 

Mané Garrincha, Asa Norte 
A partir de R$ 130 

Ticket Master

Caetano Veloso e Maria 
Bethânia estreiam turnê 
com canção de Iza, 
louvor evangélico e 
homenagem a Gal Costa. 
Entre orixás e Jeovás, 
espetáculo celebra um 
dos deuses mais bonitos 
do olimpo, o tempo

Caetano e Bethânia: Brasília deve esperar viagem por seis décadas de música popular

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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TV projetou 
Caçulinha

Morreu na madrugada des-
ta segunda-feira, 5, o músico 
e compositor Rubens Antônio 
da Silva, mais conhecido como 
Caçulinha, que se tornou cé-
lebre por fazer a trilha do Do-
mingão do Faustão por mais 
de 20 anos. Ele tinha 86 anos 
e se recuperava de um infarto, 
há dez dias, no Hospital Sancta 
Maggiore, em São Paulo.

Nascido em Piracicaba, no 
interior paulista, em 1938, foi 
criado numa família musical, 
herdada do pai, Mariano de 
Silva, compositor sertanejo de 
sucesso na região, que formou 
com o irmão Caçula, tio de Ca-
çulinha, a primeira dupla serta-
neja a gravar disco no Brasil.

Aos oito anos, já tocava acor-
deão, e exibia sua habilidade 
com o ouvido absoluto — ca-
paz de identificar ou recriar 
qualquer nota mesmo sem 
tom de referência. Aos 20, já se 
apresentava na noite paulista-
na entre o piano, violão, acor-
deão e escaleta.

Foram mais de 30 discos 
gravados. Ao longo da carreira, 
acompanhou também músicos 
como Dominguinhos, Gon-
zaguinha, Roberto e Erasmo 
Carlos, João Gilberto, Simonal, 
Chico Buarque, Caetano Velo-
so, Gal Costa, Maria Bethânia 
e Milton Nascimento.  (Folha-
press)

Anitta vibra com 
ouro de Rebeca 
Andrade

Anitta, 31, está rouca e o mo-
tivo foi a conquista da medalha 
de ouro de Rebeca Andrade na 
prova de solo da ginástica ar-
tística nas Olimpíadas 2024. A 
empolgação da cantora tem a 
ver também com o uso de sua 
música “Movimento da Sanfo-
ninha” na coreografia campeã.

“Rebeca, você é o orgulho 
do nosso país! Estou rouca de 
tanto gritar! Estou aqui segun-
dos depois de você ser a grande 
vencedora. Você, que competiu 
com a minha música esse tem-
po todo. Eu me achei muito!”, 
exaltou ela em um vídeo.

A intérprete de “Envolver”, 
“Vai Malandra” e “Funk Rave” 
ainda escreveu um pequeno 
texto na legenda de uma pos-
tagem nas redes. “Essa rainha 
usou minha música duran-
te toda a competição em sua 
apresentação solo e me sinto 
muito emocionada. Obrigada, 
Rebeca, por nos representar tão 
lindamente e por usar minha 
música. Isso significa o mundo 
para mim”.

Anitta ainda ressaltou o fei-
to de Rebeca Andrade, 25, ter 
se tornado a maior medalhista 
brasileira da história. “Rainha, 
obrigada por representar o Bra-
sil tão bem. Só quem é brasilei-
ro sabe como é difícil ser atle-
ta no nosso país”, comentou a 
cantora. (Folhapress)

ACERVO PESSOAL
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
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Jantar de lançamento 
O Clube Kaikan receberá convidados da Associação Nipo-Brasileira 
de Goiás - ANBG KAIKAN para o jantar de lançamento da “22ª 
edição do Bon Odori - 2024”, na noite desta quinta-feira (8/8). 
Os parceiros e a imprensa goiana conhecerão todos os detalhes 
da programação do festival de música, dança, culinária e artes 
japonesas, que neste ano terá o tema: “Anime-se!”. A grande 
celebração oficial, que já é tradição no calendário goianiense, 
espera receber 10 mil pessoas ao longo das duas noites de festas 
programadas para acontecer nos dias 23 e 24 de agosto, no Setor 
Itatiaia. 

Amarê Fashion
O Amarê Fashion – Semana de Moda Goiana começa nesta 
quarta-feira (7) e traz algumas novidades, começando pelo local 
de desfiles que será nas galerias da parte interna da esplanada do 
Oscar Niemeyer. No primeiro dia, serão quatro desfiles: Coletivo 
Monumento em movimento, às 14h, Amarelo Mix, às 16h, Jerônimo 
Baco, às 18h e Senac Fashion School, às 20h.

Amarê Fashion 2
Um dos desfiles mais esperados, é o lançamento da nova coleção 
do estilista paulista Jun Nakao, que vai fazer um desfilar surpresa, às 
20h, inserido na apresentação do Senac Fashion School.

Verão 25
A diretora de estilo e empresária Juliana Conte Brandão (foto) 
lança sua nova coleção Verão 25, da Santa e Dondoca, em Goiânia. 
A marca comemora esta temporada com uma super campanha 
clicada pelo fotógrafo de moda Fabrício Cardoso nos principais 
pontos turísticos da cidade maravilhosa. A modelo Gabriela Arcanjo 
foi escalada para ser a it girl da estação. A direção criativa é assinada 
pelo produtor de moda Bel Júnior e a produção de audiovisual pelo 
videomaker Dudu Rassi.

FOTOS: LUKAS FIDÉLIS

O empresário Renato Ruddy, comemorou seu aniversário de 35 anos 
no último sábado (3), com uma festa para convidados na sua fazenda 

Holanda, próximo à cidade de Bela Vista de Goiás. A decoração da 
festa ficou por conta da Vero Festas e chamou a atenção dos presentes 

pela grandiosidade, tudo no preto e prata. O detalhe foi o nome do 
aniversariante nas entradas, o lustre de cristal e os globos espelhados 
que flutuavam no ar. Um Arraso!! O grito da noite, foi a apresentação 
do Dj Ti Cardoso, que colocou todo mundo pra dançar ao som dos 

melhores hits de Madonna. Uma noite memorável.

Individuais simultâneas
As peculiaridades da flora típica do Cerrado e a interlocução do 
campo com a arte urbana goianiense ganham destaque nas salas 
expositivas da Vila Cultural Cora Coralina neste mês de agosto. 
Serão inauguradas, nesta quinta-feira (8), a partir das 19h, as 
exposições individuais simultâneas “Visões Psicodélicas do Cerrado”, 
da artista e arquiteta Fabíola Morais e “Interior das Ruas”, do artista 
visual Paulo Paiva. A vernissage é aberta ao público

Com o conceito “o que diferencia os homens dos ícones”, a campanha 
de Malbec Icon traz Felipe Drugovich, piloto brasileiro e promessa para 
a Fórmula 1 em 2025, como o rosto desse lançamento, que representa 

um novo conceito de masculinidade e um novo olhar sobre o “boy 
Malbec” – como os fãs da marca são conhecidos. No dia 24 de julho, 
o lançamento foi apresentado ao público de forma inovadora: uma 
experiência inédita em que convidados e Malbec lovers tiveram a 

oportunidade de participar de corridas em um carro de luxo pilotado 
por Felipe Drugovich.

Hader Cardoso, Ana Luísa Costa, Lucélia Sales, Marília Brito, no Bday do 
amigo Ruddy, na fazenda Holanda.

Dj Thi Cardoso
Dj Victor Bueno também se 
apresentou no Bday Ruddy

Rogério Andrade, André Barros e Fabrício Roque, na inauguração da 
nova Lowbrow, em Goiânia.
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Rebeca Andrade
supera Biles no

solo, ganha ouro
e se despede de
Paris eternizada.

Atlético Goianiense troca 
de técnico de 15 em 

15 dias, paga multa e 
continua sendo o pior.

Silvio Santos, 93 anos, 
continua internando com 

influenza. Silvio está fora da 
TV desde 2022. 

 
Rebeca Andrade,

a alegria dos
Brasileiros!

Fiquei três horas na frente 
da TV para ver Djokovic 
conquistar a medalha de 

ouro no tênis. Sensacional!

Morreu, aos 86 anos, o 

maestro Caçulinha, do 
Domingão do Faustão.

Rebeca Andrade a maior
medalhista na história

do Brasil

A Globo está deitando e 
rolando na cobertura das 
Olimpíadas de Paris. São 

200 profissionais nota 
dez.

TV Tudo
Bom negócio
Essa experiência do SBT em 
também exibir a sua novela 
entre o “Tá na Hora” e “SBT 
Brasil” tem chances de ser bem-
sucedida. Pelo menos está num 
horário mais acessível ao seu 
público- alvo.

Pode ser uma
Difícil saber quais as 
pretensões do SBT quanto 
a sua teledramaturgia, mas 
a iniciativa de colocar a sua 
novela infantojuvenil em um 
horário mais adequado e ainda 
que no momento mantendo o 
outro, poderá ser útil no futuro. 
E quem sabe não experimentar, 
daqui a algum tempo, uma 
produção para o público adulto.

Dois tempos
Fábio Assunção encerrou a 
temporada do espetáculo 
“Férias”, no Teatro Procópio 
Ferreira, em São Paulo, e segue 
agora para Belo Horizonte, 
Curitiba, Porto Alegre, Brasília, 
Goiânia, Ribeirão Preto, entre 
outras cidades. O ator, como 
se sabe, estará em “Mania 
de Você”, a substituta de 
“Renascer”.

Especiais
Virginia Fonseca já encerrou 
seus trabalhos nos estúdios 
do SBT em São Paulo e deixou 
vários programas de frente, 
antes de entrar em licença-
maternidade. Porém, emissora 
e apresentadora não descartam 
duas gravações especiais, em 
setembro, na casa da artista em 
Goiânia.      

É ele
Benjamin Back, uma das vozes 
mais potentes do jornalismo 
esportivo e apresentador do 
“É Tudo Nosso” do SBT, é o 
convidado desta terça-feira 
do “Programa de Todos os 
Programas” no YouTube da 
Record, R7 e redes sociais. Ao 
vivo, às 18h, já avisando que o 
Benja não foge de dividida.

Vida que segue
Em estúdio, prosseguem as 
gravações da série “Reis – A 
Emboscada”, com direção de 
Rudi Lagemann. Importante 
recordar que na madrugada 
do último sábado, houve um 

princípio de incêndio em uma 
parte da cidade cenográfica, 
que integra o conjunto de 
estúdios da Seriella no Rio.

Ficar de olho
Tem quem jure, de pés juntos, 
que já foram muito melhores as 
relações do Danilo Gentili com 
o SBT.
O seu programa, “The Noite”, 
vai para o 11º ano de exibição, 
exatamente igual ao da estreia 
em 10 de março de 2014. 
Não há, segundo dizem, 
investimentos ou possibilidades 
de mudar qualquer coisa.

Vai que vai
O SBT impôs um processo de 
reestruturação, sem data para 
terminar. Entre profissionais 
conhecidos ou não, baixas 
continuam acontecendo e 
também cortes de horas extras 
e custos.
Segundo o pessoal de lá, está 
se pagando assim a “conta dos 
novos programas”.

Vale destacar
O incidente de sábado, nas 
instalações da Seriella, foi 
rapidamente combatido pela 
sua brigada de incêndio com 
o auxílio Corpo de Bombeiros. 
Sem vítimas. O prejuízo foi 
apenas material.

Chegando
A cantora Lucy Alves já se 
tornou uma espécie de “sócia” 
das novelas da Globo e 
coloca mais uma no currículo: 
“Renascer”. Em breve ela 
começa a aparecer como a 
misteriosa sanfoneira Lilith, 
que toca na noite em Ilhéus, e 
conhecerá Norberto (Matheus 
Nachtergaele) e Rachid (Almir 
Sater). Personagem inédita do 
remake e com estreia no dia 12.

C´est fini
Segundo a Connectmix, 
empresa de monitoramento 
de fonogramas, que permite 
que artistas e empresários 
acompanhem em tempo real 
onde e quando suas músicas 
estão sendo tocadas nas rádios, 
Simone Mendes aparece em 
primeiro lugar no Top 10 de 
julho. O título é “Dois Tristes”, 
música e letra dela.

Novelas não podem 
prescindir de experiência
No mundo encantado das novelas, 
em muitos momentos e por 
diferentes motivos, foi necessário 
pedir socorro de outros autores 
com o trabalho em pleno voo.
Ninguém está livre de um 
problema, desde saúde, audiência, 
rumo de trama... Recentemente, 
inclusive, Ricardo Linhares deu um 
apoio importante a Gustavo Reiz 
em “Fuzuê” e as coisas, de um 
determinado momento em diante, 
se acertaram positivamente.
Além do Linhares, tido como 
principal socorrista, isso já 
aconteceu com muitos deles, 
bastante conhecidos e em 
diferentes ocasiões, como Glória 

Perez, Cassiano Gabus Mendes, 
Janete Clair, Mário Prata e tantos 
outros.
A ajuda de um ao outro deve ser 
senão exaltada, mas necessária 
e nunca vista como um sinal de 
fracasso. Tudo isso para chegar 
ao SBT e se entender como 
imprescindível, no atual instante, 
convocar alguém com suficiente 
rodagem para acompanhar ou 
até mesmo colaborar com Iris 
Abravanel nos roteiros de suas 
novelas.
“Caverna Encantada” agora, 
ainda em início de exibição, 
está precisando muito de uma 
importante contribuição

 ALEXANDRE LOUREIRO/COB

Maior que a maior do 
mundo: Rebeca Andrade 
emociona o Brasil com 

medalha de ouro

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Spotify inicia venda
de ingressos para show

José Norberto Flesh 
Folhapress

Marília Mendonça ganha 
homenagem em outubro, com 
um megafestival em São Paulo. 
Idealizado pelo Spotify, This Is 
Marília Mendonça vai levar ao 
palco do Allianz Parque um 
line-up que reúne Alok, Jão, 
Ludmilla, Péricles, Luísa Son-
za, Luiza Martins, Murilo Huff, 
Xamã, Yasmin Santos e a dupla 
Zé Neto & Cristiano.

Os shows serão realizados 
no dia 5 de outubro. A venda de 
ingressos começa nesta terça, 
6, e haverá pré-venda na se-
gunda, 5, a partir das 14h, para 
pessoas que se cadastrarem em 
marilia.com.vc.

Segundo Carolina Alzuguir, 
head de relacionamento com 
artistas, gravadoras, selos e dis-
tribuidoras no Spotify no Brasil, 
o line-up foi decidido em con-
junto com a família da cantora, 
que morreu em 2021, aos 26 
anos.

“Os artistas foram selecio-
nados junto à família da Marí-
lia. Inclui pessoas que fizeram 
parte da sua história e que, sem 
dúvidas, colaboram para mos-
trar a versatilidade da Marília 
e o interesse que ela sempre 
demonstrou por outros gêne-
ros, algo que ela carregou nos 
seus lançamentos ao longo da 
sua carreira”, disse Alzuguir ao 
UOL.

Spotify criou um hub com 
coleção de playlists especiais. 
A seção “Um Show Para Cantar 
Junto: Line-Up” reúne playlists 
dos artistas que participarão do 
show. Outra é “This Is Marília 

Mendonça 05/10 em SP”, que 
tem as playlists “This Is Marília 
Mendonça”, com hits da canto-
ra; e “Written by Marília Men-
donça”, com canções que ela 
escreveu.

O Spotify colocou também 
no ar “Temas da Rainha”, com 
playlists temáticas com can-
ções do catálogo da cantora; 
e “Marília em Podcasts”, que, 
como indica o nome, mostra 
episódios com a cantora, além 
de entrevistas relacionadas a 
ela.

De acordo com o Spotify, 
Marília Mendonça tornou-se a 
artista mais ouvida na história 
da plataforma no Brasil, sendo 
a primeira artista brasileira a 
alcançar mais de 10 bilhões de 

streams e a única a ser a mais 
escutada em três anos.

“Marília Mendonça é uma 
figura reverenciada em todo o 
país. Para honrar o seu legado, 
estamos reunindo milhares de 
fãs e algumas das maiores es-
trelas do país para esse show, 
que é nosso maior evento até 
hoje em todo o mundo”, falou 
Carolina Alzuguir.

Goiana de Cristianópolis, 
Marília começou sua carreira 
musical como compositora, 
escrevendo hits para duplas 
como Henrique & Juliano, João 
Neto & Federico, Matheus & 
Kauan e Jorge & Matheus. Suas 
palavras também foram canta-
das por Wesley Safadão e Cris-
tiano Araújo, morto prematura-

mente num acidente aéreo, em 
2015.

O sucesso, todavia, só viria 
depois de emplacar nas para-
das canções como “Até Você 
Voltar, Cuida Bem Dela” e “É 
com Ela que Eu Estou” – indis-
pensáveis aos corações apaixo-
nados que lubrificam o gosto 
do amor num copo de cerveja 
pela madrugada.  

Música que figura no topo 
das preferidas do público nas 
plataformas de streaming, “In-
fiel” transformou Marília num 
ícone de nossa música. Ao lado 
de Naiara Azevedo, Simone & 
Simaria e Maiara & Maraísa, 
levou a dor de cotovelo para o 
universo feminino.

Cantora mais ouvida da 
história do streaming, 
Marília Mendonça 
recebe homenagem 
em grandioso concerto 
realizado em São Paulo. 
Apresentação, além de 
hits, reúne artistas que 
vão do pop ao sertanejo

Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

A recomendação do seu planeta 
regente é segurar a língua e 
mostrar mais tolerância. 

Valerá ousar mais em suas 
investidas e mostrar ao crush o 
tremendo charme que possui. 

Não convém se precipitar para 
resolver as coisas nem tomar 
decisões de cabeça quente. 

Atenção: as amizades e as 
relações em geral ficam animadas 
na maior parte do período. 

Outro alerta importante vai para 
as relações de amor e amizade: a 
dica é ir devagar. 

Na paixão, seus encantos estarão 
a milhão e você vai marcar 
presença nos contatinhos. 

Evite sair muito da rotina e não 
descarte contratempos em 
viagens e deslocamentos. 

Ligue o desconfiômetro pra não 
entrar em fria nem levar calote ao 
emprestar dinheiro. 

A vida a dois faz parte do combo 
treteiro e será preciso toda 
paciência do mundo. 

Se está na pista, mostre mais jogo 
de cintura para não afastar quem 
paquera, beleza? 

Cuidado: a atração física pode ser 
irresistível, só que as aparências às 
vezes enganam. 

Respire fundo, fique de boa e seja 
compreensível pra não tretar com 
ninguém, beleza? 

Alego celebra 
bandas de baile

Como disse Milton Nasci-
mento “foi nos bailes da vida ou 
em troca de pão, que muita gen-
te boa pôs o pé na profissão”. E 
assim aconteceu em Goiás. En-
tre meados da década de 1960 e 
o início dos anos 2000, o Estado 
chegou a ter mais de uma cente-
na de Bandas de Baile ativas em 
todo o território goiano.

Muitos artistas conhecidos 
da cena goiana iniciaram as 
suas carreiras em bandas de 
baile, como Fernando Perillo, 
Bororó Felipe, Emídio Queiroz, 
Braguinha Barroso, Carlinhos 
PO Box, Moka Nascimento.

Por iniciativa do pesquisa-
dor Marcos Gomes, produtor 
do documentário “Memórias 
das Bandas de Baile de Goiás”, a 
Assembleia Legislativa de Goiás 
aprovou a Lei n. 22.519, de 28 de 
dezembro de 2023, conforme 
projeto de autoria do deputado 
estadual Lucas Calil, tornando 
esse movimento Patrimônio 
Cultural Imaterial goiano.

Os músicos e gestores que fi-
zeram parte desse movimento e 
integram a Associação das Ban-
das de Baile (Asbaile) serão ho-
menageados esta noite, durante 
Sessão Solene, no plenário da 
Alego.

Na ocasião haverá a entrega 
do Certificado do Mérito Legis-
lativo e a apresentação da músi-
ca inédita, tema da Asbaile, “Nos 
Trilhas dos Bailes” (Juraildes da 
Cruz, Braguinha Barroso e Mar-
ron Fernandes). (Redação)

Produtores criam 
associação de 
festivais

Os produtores dos maiores 
festivais de música de Goiás se 
uniram ontem para criar uma 
associação que busca profissio-
nalizar ainda mais o segmen-
to e lutar por mais incentivo e 
condições de trabalho. Segundo 
eles, os números justificam a 
união e a luta.

Ao longo da história da mú-
sica, os festivais têm representa-
do dois importantes papeis no 
cenário cultural do Brasil e do 
mundo: a conexão direta entre 
o artista e público, e a troca de 
saberes e experiência entre ar-
tistas locais e nacionais / inter-
nacionais.

Em Goiás, os festivais se ma-
nifestavam em paralelo ao que 
acontecia no Brasil de 1966, 
com o Festival Goiano da Músi-
ca Popular Brasileira. No perío-
do do regime militar, o traçado 
dos festivais mantinha a cone-
xão de comportamento jovem 
com diversos festivais, como os 
Festival Universitário de Goiás, 
Comunica-Som, Gremi. (Reda-
ção)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Recorde: Marília foi a primeira artista brasileira a alcançar 10 bilhões de streams

DIVERSÃO & ARTE
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O Liceu de Goiânia, um dos 
colégios mais renomados da 
capital goiana, viveu uma era 
de ouro nas décadas de 40 a 
início  dos anos 70, quando 
sua excelência acadêmica era 

Dados recentes revelaram 
que o Brasil atingiu um pata-
mar de 56% de crianças alfa-
betizadas no último ano. Esse 
resultado mostra que o país 
conseguiu alcançar desem-
penho anterior à pandemia 

Engenheiro

Psicopedagoga

Articulista

amplamente reconhecida. 
Fundado com o propósito de 
oferecer uma educação públi-
ca de alta qualidade, o Liceu 
se destacou rapidamente, tor-
nando-se um farol de conhe-
cimento e cultura.

Naquela época, o colégio 
era sinônimo de excelência. 
Seus professores eram alta-
mente qualificados, muitos 
deles com formação em ins-
tituições de prestígio no Brasil 
. As aulas iam além do currí-
culo básico, incluindo ativi-
dades extracurriculares que 
incentivavam a criatividade, 
o pensamento crítico e a ci-
dadania. Clubes de ciências, 
feiras culturais e competições 
esportivas faziam parte da 
rotina dos alunos, proporcio-
nando uma educação holísti-
ca.

O ambiente do Liceu era 
estimulante e acolhedor. Os 

alunos tinham acesso a uma 
biblioteca bem equipada, la-
boratórios de ciências moder-
nos e instalações esportivas 
de primeira linha. A gestão 
escolar priorizava o desen-
volvimento integral dos estu-
dantes, promovendo eventos 
que incentivavam a leitura, a 
escrita e a expressão artística

O sucesso dos alunos do Li-
ceu de Goiânia não se limita-
va aos muros da escola. Mui-
tos ex-alunos ingressavam 
nas melhores universidades 
do país, destacando-se em 
suas áreas de atuação. Gus-
tavo Loyola,,ex-presidente do 
Banco Central e o ex- ministro        
da Fazenda Henrique Meire-
les foram alunos foram alunos 
da instituição. A reputação do 
colégio atraía estudantes de 
todas as partes da cidade e até 
mesmo de regiões vizinhas, 
consolidando sua posição 

como uma das instituições de 
ensino mais prestigiadas de 
Goiânia.

No entanto, como muitas 
instituições educacionais, o 
Liceu de Goiânia enfrentou 
desafios ao longo dos anos. A 
partir da década de 80, come-
çaram a surgir sinais de deca-
dência. Problemas de gestão, 
falta de investimentos e a saí-
da de professores experientes 
impactaram negativamente a 
qualidade do ensino. A infra-
estrutura, antes um modelo 
de modernidade, começou a 
se deteriorar devido à falta de 
manutenção adequada.

A administração do colé-
gio, que antes era vista como 
um exemplo de eficiência, 
passou por diversas mudan-
ças que afetaram a estabili-
dade e a continuidade dos 
projetos pedagógicos. As 
atividades extracurriculares, 

que eram o orgulho do Liceu, 
foram reduzidas ou elimina-
das, e o espírito vibrante da 
comunidade escolar come-
çou a desvanecer.

Os resultados acadêmicos 
começaram a refletir essa 
decadência. A performance 
dos alunos em exames nacio-
nais e concursos diminuiu, e 
o número de aprovados nas 
principais universidades do 
país caiu drasticamente. O 
colégio, outrora uma escolha 
óbvia para as famílias que 
buscavam a melhor educação 
para seus filhos, passou a ser 
apenas mais uma opção entre 
muitas.

A perda de prestígio foi 
dolorosa não só para os atu-
ais alunos e professores, mas 
também para os ex-alunos 
que viam com tristeza a trans-
formação de sua amada esco-
la.

de covid-19, período em que 
sabemos que a educação foi 
bastante prejudicada.

Há municípios que conse-
guiram alcançar resultados 
acima da média como 80,1% 
das crianças do segundo ano 
alfabetizadas. Dados que su-
peram a meta estabelecida 
para 2030. É o caso de Perdi-
gão que fica em Minas Gerais. 
Mas como podemos atingir 
dados tão importantes em 
todo país?

Sabemos que muitas vezes 
a capacitação oferecida pelas 
graduações ou magistérios 
não dão segurança nem uma 
metodologia para que isso 
seja feito de forma adequa-
da. Saber quando ensinar a 
letra cursiva e como ensinar é 
uma dúvida presente no dia a 
dia de muitos profissionais da 
educação e pais que se inte-
ressam pelo tema.

A cidade de Perdigão, em 
Minas Gerais, está acima da 

média nacional e estadual 
em alfabetização. Para isso, 
profissionais de educação 
focaram em programas que 
incentivam a consciência fo-
nológica, princípio alfabético, 
percepção visual, percepção 
auditiva, vocabulário, grafo-
motricidade, entre outros.

A capacitação ensina os 
professores a terem um me-
lhor direcionamento. Além 
disso, faz com que eles se sin-
tam mais seguros para aplicar 
técnicas em sala de aula vi-
sando uma alfabetização para 
crianças típicas e atípicas, 
como é o caso do programa 
Proleia, que foi aplicado no 
município.

É válido ressaltar que ela 
é a base de toda a aprendiza-
gem. Ela não apenas capacita 
os alunos a compreenderem 
o mundo ao seu redor, mas 
também as ajuda a se expres-
sarem e se comunicarem de 
maneira eficaz. Todos preci-

sam estar alfabetizados até 
o final do segundo ano, no 
máximo. No entanto, muitos 
enfrentam desafios únicos ao 
longo desse processo.

Uma das principais dife-
renças entre o Brasil e em 
outros países é o acesso à 
educação de qualidade. In-
felizmente, por aqui, muitas 
ainda não têm acesso a uma 
educação de qualidade desde 
a infância.

A alfabetização é muito 
importante, principalmen-
te para as crianças atípicas. 
Mesmo que tenham algumas 
dificuldades de aprendizado, 
quando aprendem a ler e es-
crever, isso faz uma diferença 
enorme em suas vidas. Elas 
conseguem se expressar e se 
comunicar, aprendem coisas 
novas de um jeito mais inde-
pendente, sentem-se mais 
confiantes e conseguem par-
ticipar de atividades sociais e 
escolares.

Logo, para aumentar os 
níveis de alfabetização é ne-
cessário um trabalho em 
conjunto envolvendo toda a 
sociedade. Mais políticas pú-
blicas e investimentos para 
capacitação e cursos de apri-
moramento para professores 
e participação dos pais com 
atividades que auxiliem nes-
se processo e incentivando 
os alunos típicos e atípicos a 
se desenvolverem da melhor 
forma possível.

Vale lembrar de que, hoje, 
a formação do professor em 
alfabetização não leva em 
conta a neurociência. Quan-
do os profissionais da educa-
ção têm acesso aos materiais 
baseados em evidências cien-
tíficas, eles entendem melhor 
o assunto e até mesmo mu-
dam o olhar diante do ma-
gistério. Isso faz uma enorme 
diferença.

O Plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou o Projeto 
de Lei Complementar (PLP) 
68/2024 que dispõe sobre a 
regulamentação da Reforma 
Tributária.

Foi necessária uma inten-
sa mobilização do movimen-
to cooperativista brasileiro 
para que uma boa parte de 
seus pleitos fosse garantida 
no texto da reforma.

Antes dessa mobilização, 
somente neste ano o siste-
ma cooperativista teve que 
dedicar milhares de horas 
participando de audiências 
públicas, reuniões estraté-
gicas on-line e presenciais, 

reuniões com autoridades, e 
dezenas de emendas proto-
coladas.

As lideranças cooperati-
vistas, independente de seus 
ramos, tiveram que se unir 
para sensibilizar os parla-
mentares sobre a importân-
cia do movimento cooperati-
vista para o desenvolvimento 
do Brasil.

De forma muito resumida, 
temos na Reforma Tributária 
o Imposto sobre Valor Agre-
gado (IVA) dual composto 
pelos PIS, COFINS e IPI que 
se tornam a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) 
federal; pelos ICMS e ISS que 

se tornam o Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS) estadu-
al/municipal e por fim pelo 
Imposto Seletivo (IS) federal.

Para se ter uma ideia da 
complexidade do tema, des-
tacam-se alguns pleitos do 
movimento cooperativista 
nacional mantidos no texto 
da reforma: não incidência 
em fundos, reservas e sobras; 
não incidências em recursos 
públicos; não cumulativida-
de em singulares e centrais; 
alíquota zero na destinação 
de bens e serviços do coope-
rado para a cooperativa; não 
incidência sobre beneficia-
mento; entre outros.

Para reforçar a importân-
cia desse movimento coope-
rativista em defesa de seus 
pleitos, nas cooperativas de 
reciclagem pode-se citar a 
possibilidade do adquirente 
de resíduos sólidos de coo-
perativa central e singular 
de catadores de materiais 
recicláveis apropriar créditos 
presumidos de IBS e CBS.

Essa complexa reforma tri-
butária, neste ano em que se 
completam 30 anos do Pla-
no Real, desperta uma cer-
ta sensação de que estamos 
participando ativamente de 
outro fato histórico de nossa 
história.

O Liceu de Goiânia: Da Excelência à Decadência

Como aumentar os níveis de alfabetização no país?

O cooperativismo na reforma tributária
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Congresso Brasileiro do Agronegócio discute 
biocompetitividade e desafios do setor

REDAÇÃO

A Associação Brasileira do 
Agronegócio (Abag), em parce-
ria com a B3, realiza hoje (5) o 
Congresso Brasileiro do Agro-
negócio, que tem como tema 
“Biocompetitividade”. O evento 
busca discutir a concorrência 
sustentável do setor no Brasil 
e suas vantagens globais, abor-
dando temas como geopolítica, 
sustentabilidade e a integração 
público-privada.

A abertura contou com a 
presença de Eduardo Leite, go-
vernador do Rio Grande do Sul, 
e Tarcísio de Freitas, governa-
dor de São Paulo.

Eduardo Leite criticou a fal-
ta de apoio do governo federal 
aos produtores gaúchos atin-

gidos pelas enchentes e pediu 
medidas mais amplas e profun-
das para ajudar os agricultores. 
“Precisamos de uma medida 
mais ampla e profunda do que 
o que o governo federal apre-
sentou até agora”, afirmou o go-
vernador.

Tarcísio de Freitas destacou 
a importância do agronegócio 
paulista e defendeu a seguran-
ça jurídica no estado. “É um 
absurdo estarmos falando em 
segurança jurídica e defenden-
do a não invasão de terra. Isso é 
o básico”, disse ele, enaltecendo 
a cooperação entre as polícias e 
a Secretaria de Agricultura para 
garantir o direito à proprieda-
de.

O congresso também abor-
da o impacto das eleições mu-
nicipais no andamento das 
pautas relacionadas ao agrone-
gócio. João Henrique Hummel, 
diretor-executivo da Action 
Relgov, mencionou que, apesar 
da atenção dos parlamentares 

às eleições, há um compromis-
so de avançar com projetos im-
portantes como a regulamen-
tação da reforma tributária e o 
crédito de carbono.

O evento
Realizado anualmente des-

de 2002, o Congresso Brasileiro 
do Agronegócio (CBA), organi-
zado pela Associação Brasileira 
do Agronegócio (ABAG), em 
parceria com a B3, já faz parte 
da agenda dos principais for-
madores de opinião e dos exe-
cutivos que atuam no agrone-

gócio brasileiro.
Na última edição presencial, 

realizada em 2023, o CBA tra-
balhou com a temática “Inte-
grar para Fortalecer” e contou 
com a participação de mais de 
850 pessoas e 100 jornalistas de 
todo o país.

A abertura contou com 
a presença de Eduardo 
Leite, governador do 
RS, e Tarcísio de Freitas, 
governador de SP

O Congresso Brasileiro do AgronegóciO discutiu biocompetitividade e desafios do setor — Foto: Reprodução.

Colheita da safrinha de milho 2024 atinge 95% 
no Centro-Sul, diz consultoria

REDAÇÃO

A colheita da safrinha de 
milho 2024 atingiu 95% da área 
cultivada no Centro-Sul do Bra-
sil, na quinta-feira passada (1º), 
em comparação com 91% uma 
semana antes e 64% no mesmo 
período do ano anterior (safri-
nha 2023), de acordo com le-
vantamento da AgRural.

Os trabalhos estão virtual-
mente encerrados em Mato 
Grosso, onde a produtividade 
média superou a expectativa 
inicial, graças ao clima predo-
minantemente favorável ao 
longo da safra.

Nos demais estados, a co-
lheita está muito próxima do 
fim, com boas produtividades 
na maior parte de Goiás, mas 
rendimentos mais baixos no 
Paraná, Mato Grosso do Sul, 
São Paulo e Minas Gerais, por 
causa da irregularidade das 
chuvas e do calor durante o de-
senvolvimento das lavouras.

“A região com mais milho 
ainda por colher é o norte do 
Paraná, onde o avanço das má-
quinas continua confirmando 
as perdas causadas pelos pro-
blemas climáticos”, comentou 
a AgRural. Colheita da safrinha de milho 2024 já atingiu 95% no Centro-Sul, diz consultoria — Foto: Reprodução.

Semana de valorização ou queda? Veja o que 
esperar do mercado da soja

REDAÇÃO

A da plataforma Grão Direto 
analisou os fatos mais impor-
tantes do mercado da soja na 
última semana e os possíveis 
próximos movimentos na ca-
deia do grão.

Safra norte-americana: ce-
nário climático favorável e la-
vouras em boas condições de 
desenvolvimento continuaram 
pressionando as cotações em 
Chicago.

Prêmios Elevados: os prê-
mios para execuções curtas 
continuaram elevados (MG/
GO/SP – Santos com prêmios 
de 110 a 150 cents de dólares/
bushel), oferecendo boas opor-
tunidades de negociações, 
mesmo com a cotação da soja 
em Chicago trabalhando nas 
mínimas do ano.

Dólar em alta: a moeda nor-
te-americana ganhou força, 
rompendo a região dos R$ 5,70 
(máxima de 2024) e chegando 

próximo aos R$ 5,80, valores 
que foram praticados pela últi-
ma vez no início de 2021.

Fechamento em Chicago: 
o contrato de soja para agosto 
de 2024 fechou a US$ 10,29 por 
bushel, uma queda expressiva 
de 4,01%. No mercado físico 
brasileiro, houve movimentos 
positivos, contrários à tendên-
cia de Chicago. Essa alta foi pu-
xada pelo prêmio e pelo dólar, 
que subiu 0,88% ao longo da 
semana, para R$ 5,5,71. O con-

trato com vencimento em mar-
ço de 2025 também encerrou a 
semana com queda de 1,30%, a 
U$10,60 o bushel.

Exportações brasileiras: o 
mês de julho foi extrema-
mente significativo para as 
exportações brasileiras de 
soja, com potencial para atin-
gir um volume histórico aci-
ma de 10,5 milhões de tone-
ladas. Esse valor superará o 
número expressivo alcança-
do em 2018, de 10,2 milhões. 

No acumulado de janeiro a 
julho, o país alcançará pata-
mares próximos a 75 milhões 
de toneladas, estabelecendo 
também um novo marco his-
tórico.

Soja norte-americana: o 
ano safra norte-americano 
termina no final de agosto e 
deverá consolidar uma queda 
de aproximadamente 14% em 
relação à temporada passada, 
ou seja, deve cair de 52,8 para 
46,2 milhões de toneladas. 


